

Proteccionismo contra proteccionismo

CONOCIDAS son nuestras ideas sobre política económica. Creemos que es error pretender producir en el país a los costos lo que nos es más fácil y conveniente adquirir en otras partes en condiciones más favorables. Afirmamos que cada país tiene su papel que desempeñar en el concierto del intercambio internacional y que cualquier traba que se ponga a la libre circulación de productos significa atentar contra los consumidores, que ven elevar los precios mundiales sin beneficio para ellos. Se trata, dicho claramente, de oponernos a una política económica preconizada por las clases poseedoras que, tácitamente, están de acuerdo en el mundo entero en obtener las mayores ganancias a costa del pueblo.

Pero no deseamos ahora entrar a discutir este tema siempre interesante, sino que vamos a referirnos a un hecho ya conocido desde tiempo y que en estos últimos meses ha adquirido un mayor realce.

La importancia mundial de la Argentina está basada en su calidad de exportadora de cereales y carnes. La exportación de esos productos ha sido, y lo será por mucho tiempo todavía, la principal fuente de riqueza nacional, de modo que, una de las principales preocupaciones de los encargados de dirigir la política económica nacional, debería ser la de buscar, por todos los medios, colocar en vasta escala esos frutos del país para poder mantener el peso necesario en el platillo de la balanza de pagos. Pero ¿cómo se aplican aquí los principios económicos más elementales?

Precisamente al revés de lo que las necesidades del país reclaman. Si nosotros debemos vender no podemos dejar de comprar. Si queremos que otros países consuman nuestros trigos y carnes, estamos obligados a proveerlos allí mismo de los productos indígenas que nosotros no producimos. ¿Cómo pretender que se surtan aquí si nos negamos sistemáticamente a adquirirlos lo que ellos venden?

Sin embargo, esta fué y es la política económica que el espíritu servil de imitación hizo seguir a los gobernantes argentinos, influenciados, naturalmente, por la naciente burguesía industrial que, para colmo, no tiene con el país mayor vinculación que la de extraerle su dinero.

Pero en materia de intereses ninguna preten-

sión deja de levantar resistencia y, como, en definitiva, en cada país el engranaje de las finanzas particulares es bien íntimo entre los diversos aspectos de la explotación de las más variadas fuentes de riquezas, pronto hemos asistido a las represalias condignas.

Si el proteccionismo argentino es una medida inteligente para defender a las industrias incipientes, también lo será para la agricultura de los demás países que hasta ayer recibían los cereales del país. La ley del Tali6n compensa la injusticia. Deseamos bastarnos a nosotros mismos y los demás países desean a su vez bastarse a sí mismos.

Y en este juego de intereses, donde sólo se atiende al lucro, nos hallamos ahora con que ningún país de la tierra deja entrar libremente a los productos argentinos y sólo adquieren lo indispensable para llenar los claros de su producción. Hemos ido por lana y salimos trasquilados. Nos hemos cortado con nuestras propias armas.

Ahora se empieza a ver claro y se reclama una política económica que contemple la situación real del país frente a los demás países. Se hace notar que toda política de esa naturaleza debe tender a procurar mercados para la colocación de aquellos productos, pero todavía se silencia intencionalmente la otra verdad, es decir, la imperiosa obligación de ponerse a la recíproca, de facilitar la entrada al país de los artículos que nos conviene importar y que constituyen la base de la economía de los países que deben ser clientes nuestros.

El "do ut des" es una fórmula que impera en las relaciones económicas y los pueblos que no la comprenden y pretenden aislarse acaban por pagar las consecuencias. Sólo pueden sentirse seguros aquellos pueblos que cuentan en su suelo con las materias primas indispensables para poder prescindir de los demás. Pero esa excepción, si existe, no es permanente y pronto causas demográficas o agotamientos invierten el problema.

Y en países nuevos hablar de proteccionismo es conspirar contra el bienestar de sus habitantes, pues, se reduce artificialmente el poder adquisitivo de los salarios ya sea por la legal elevación de precios, o bien por el envilecimiento de los signos monetarios, mantenido intencionalmente a tal fin.

A través del país

ESTAMOS SEGUROS QUE la mayoría de los habitantes del país ignora la existencia de un pueblo denominado Coronel Granada. Hasta ahora pasaba silenciosamente en el olvido, en paz y gloria. Pero hete aquí que las negras huestes obscurantistas han ofuscado su existencia y ¡zas! pronto encontraron la manera de levantar una iglesia. Por eso aparece en los diarios el nombre de Coronel Granada, gracias al magno acontecimiento revelador del atraso mental de parte de sus habitantes. Lo importante sería saber si hay escuela, hospital, biblioteca y todo lo que sea índice de cultura y civilización.

POR FALTA DE MAESTRA no funciona la escuela de Paraná Mini. Un corresponsal escribe a su diario: una simple medida de trámite, como se infiere, mantiene privados de enseñanza a más de un centenar de niños isleños de esa zona. Y bien, ¿qué trascendencia tiene el asunto? ¿No hay, acaso, casi un millón de niños que no reciben instrucción? Cien más... que importa al Consejo nacional de educación. Ya saldrá la gran noticia bomba y verán cómo de un plumazo se arreglarán las cosas. ¿Un millón? Aunque fueran cuatro. La instrucción pública está en buenas manos. ¡Está...!

LA MORTALIDAD INFANTIL en las provincias del norte, presenta cifras indicadores de una pobreza extrema. Tucumán, la provincia mantenida por el país entero, gracias a la protección azucarera, no escapa al comentario. Cabe, entonces, preguntar: los millones que pagamos los consumidores de azúcar, ¿a quién benefician? Si el pueblo tucumano vive una vida miserable y los hijos proletarios sucumben al nacer por deficiencias orgánicas atribuidas a malas condiciones de existencia de los padres ¿no estamos sufriendo un robo con fines egoístas? Los socialistas hace años que denunciamos el hecho, pero la verdad tarda en abrirse camino.

Héroes del trabajo

EN breve intervalo de horas registráronse, en dos localidades de la provincia, lamentables dramas del trabajo, en los que perdieron su vida seis hombres modestos y laboriosos, quedando siete gravemente heridos. En la destilería de Campana explotó una caldera, y ayer, en el vecino pueblo de Florida, la tormenta hizo caer, desde cuarenta y cinco metros de altura, una de las torres que allí se colocaban, destinadas a una estación radiotelefónica, matando a cinco trabajadores que hallábase entregados a esa tarea. En los dos casos se ha revelado cuán llena de peligros está la vida de esos hombres, y en el trágico accidente de Florida los obreros, con riesgo inminente de su propia existencia, desoyeron, en cumplimiento de lo que entendían su deber, los consejos de sus compañeros y se mantuvieron en su puesto para asegurar un perno y evitar la caída de la torre que levantaban...

Fecundo y anónimo heroísmo del proletariado, que sostiene sobre sus hombros, como un nuevo Sísifo, el peso de la injusticia: creadores de una riqueza que no disfrutan, soldados en la gran batalla del progreso, sobre cuyos pechos no cuelgan cruces ni sobre sus tumbas gloriosas hay otra cosa que dolor y miseria, pero cuyas manos construyen el mundo y son, en todas las latitudes de la tierra, las fuerzas de la vida pujante y renovada. Inclinémosnos sobre estos héroes del trabajo, caídos en su ley, y afirmese en nosotros la decisión de seguir luchando por el reinado de la justicia y del trabajo emancipado!

ULTIMA HORA

En el momento de cerrar la edición, recibimos el siguiente telegrama de nuestro compañero Moreira, de Laboulaye:

"Tren número 1, en que viajaba el compañero Repetto chocó en estación Washington. Hay entre el personal del convoy muertos y heridos. Ignoramos si los hay también entre los pasajeros".

En conocimiento del telegrama transcrito más arriba, nos pusimos en averiguación para obtener nuevos datos; de acuerdo con ellos resultaría que el accidente se habría originado por un tren de carga que chocó con el internacional en que viajaba nuestro compañero, de cuyo choque resultaron muertos el maquinista y foguista del tren internacional y un guarda del tren de carga.

No hemos podido obtener mayores informes.

universitarias, que los centros estudiantiles inician una campaña para su propio bien y para higiene mental de tantos jóvenes víctimas de estos plagios.

Pueblos dominadores y pueblos dominados

El duelo que se desarrolla actualmente en las Indias británicas, entre las secueces de Gandhi y las autoridades de la metrópoli, presta actualidad al viejo problema de los pueblos "sometidos", a cuyo despertar asiste el mundo capitalista con visible inquietud.

La guerra mundial ha tenido otras consecuencias, la de sacudir poderosamente el instituto de la concencia de raza que dormitaba en los pueblos dominados. De las costas orientales del Mediterráneo a las playas del Pacífico, cientos de millones de asiáticos se agitan impulsados por nuevas aspiraciones de independencia y mal soportan el freno de la dominación.

Los progresos de la conquista europea debían, tarde o temprano, tener este resultado. Hasta que los pueblos sometidos carecían de una dirección consciente, toleraron con cierta facilidad el dominio de las naciones fuertes y conquistadoras.

La vieja y arraigada idea de que los blancos deben administrar el mundo, encuentra siempre mayores resistencias. Ya no son solamente los pueblos dominados políticamente los que se niegan a aceptar esa teoría, sino que también sufren el predominio económico.

El actual caos chino es un ejemplo de ello. La tradicional pretensión de que un pueblo más civilizado y económicamente más rico tiene el derecho de dominar a los pueblos débiles, no tiene razón de ser.

El pacto de la Sociedad de naciones señala el comienzo de una reacción saludable en cuanto permite el ingreso a la institución de todos los países, cualquiera que sea la población y la raza que los habitan.

Los motivos del antagonismo que existe entre los pueblos blancos y los de color, no residen tanto en cuestiones de raza cuanto en razones económicas. La explotación económica y los obstáculos que ponen los blancos a las migraciones de grandes pueblos como el chino y el japonés, ha dado a los asiáticos la conciencia de su nacionalidad.

Mientras los blancos pretenden seguir dominando por la fuerza a los pueblos llamados inferiores, no habrá ninguna perspectiva de paz, y el peligro de conflictos estará siempre latente.

La solución no puede venir sino del reconocimiento legal del derecho que cada pueblo tiene a gobernarse con independencia de otro y con plena libertad.

En cuanto al problema de las razas, es el que algunos ven un peligro y una amenaza para la civilización, dejará de serlo cuando los blancos abandonen los prejuicios que en la actualidad abrigan a ese respecto.

Notas y comentarios de América

BOLIVIA

Congreso pedagógico organizado por un maestro indígena

El popular maestro indígena Eduardo Nina Quispe que desde hace tres años se preocupa con interés creciente de la alfabetización de los indios, prepara para dentro de poco un congreso que se reunirá en La Paz, para cambiar ideas respecto del mejor desenvolvimiento de las escuelas ubicadas en apartadas regiones.

Con este motivo se recuerda que a fines del año pasado más de mil escolares indígenas fueron conducidos por Nina Quispe, a rendir sus exámenes finales en las escuelas del Estado situas en la capital boliviana.

Nina Quispe no es un empleado del Estado, no tiene sueldo, y realiza su meritoria labor con verdadero sacrificio. Es un verdadero apóstol maestro, este indio que labora el progreso mental de sus hermanos.

¿Legalizando la dictadura de Siles?

Los diarios de La Paz recogen en sus columnas las insinuaciones de algunos políticos para que sea prorrogado el mandato del presidente Siles por un nuevo período de cuatro años. No obstante prohibirlo la constitución, que, como la nuestra, sólo admite la reelección del primer manda-

tario transcurrido un período presidencial, parece que cambiando el término "reelección" por "prórroga" se desea evitar un pronunciamiento popular.

Un eminente político ha sido el único que no ha callado ante la amenaza de substituir la expresión de la voluntad popular por un pronunciamiento del congreso, donde prima la mayoría partidaria del actual presidente.

Pero, a las serenas razones constitucionales hay muchos que se encargan de contestar haciendo esfuerzos dialécticos que más que nada evidencian, que en Bolivia, como en nuestro país, los que quieren acomodarse a fuerza re renunciamientos, no escasean.

La gratitud al señor Siles

Mientras se habla de la prórroga del mandato, los diarios dan cabida a numerosas cartas de gratitud de sociedades y personas que se deshacen en elogios porque el mandatario ha creado una escuela aquí, ha enviado dinero para un hospital allá, etc.

Es que en Bolivia cree la gente que lo que hace un gobernante es materia de elogios diarios, como si fuera un ser divino, que al desparramar bendiciones se abstiene de sacar elementos de las arcas del Estado?

¿Quién pagará, en Bolivia, todas las bondades dignas, al parecer, de elogios, del presidente Siles?

Recuerdos oportunos

Plagios de universitarios

Un reciente episodio — del que nos ocupamos días pasados — lamentable, no sólo por el hecho en sí, sino también por la equivocada solidaridad de un centro estudiantil para con el vulgar plagiarlo, que no ha tenido empacho en presentarlo a un concurso de letras y aceptar un premio, pone sobre el tapete asuntos ingratos.

Por desgracia no es una novedad esta clase de hechos, pero la tolerancia más extraordinaria e ineficaz perdona y hecha al olvido la falta cometida.

Las instituciones universitarias han reaccionado en uno de los aspectos, al suprimir la obligación de presentar tesis, que en su casi totalidad no eran más que traducciones o copias de los textos corrientes y de alguna enciclopedia.

En su lugar, ha surgido otra desviación que hace estragos en la honestidad y salud mental de los futuros universitarios. Debemos referirnos a la nutrida bibliografía de apuntes tomados a los profesores, y en otros casos, textos preparados por los mismos alumnos, lo que constituye el colmo de la audacia!

¿Quiénes son los culpables? Profesores complacientes, estudiantes adulescentes y editores dispuestos a cometer cualquier atentado.

Hace años, dos estudiantes hicieron unos apuntes contestando al programa de una materia que exigía consultar numerosos libros, apuntes hechos para su estudio y encontraron que podían pararse algunos pesos, pero tuvieron escrúpulos de conciencia, y consultaron al profesor, quien no hizo más que arrancar la carátula sustituyéndola por otra que decía: "Conferencias de Z. dictadas en la F... por el profesor de la materia Dr... ex profesor de... Miembro corresponsal de... Laureado con medalla de oro en el concurso de... etc." Los estudiantes consiguieron su propósito ganándose unos pesos, y el

profesor llegó, con el tiempo a ocupar altos puestos en la universidad y en la política.

Esto que sucedió hace treinta años, hoy se generaliza en forma verdaderamente alarmante, hasta constituir una verdadera plaga.

Libros de una sintaxis imposible, impresos en papel de mucho cuerpo, con tipo 10 interlineado con el que se llenan más páginas, y se los hace pagar el doble que cualquier texto europeo o argentino, de autores consagrados y respetados. En derecho, en ingeniería y otras facultades y particularmente en medicina, abundan esta clase de publicaciones.

Hubo un profesor a quien, con gran sorpresa de su parte, le habían publicado unas conferencias de su curso, con la particularidad de que lo único propio era la transcripción fiel de los chistes de mal gusto con que amenizaba su clase, pero los datos fundamentales eran equivocados y absurdos y disparatados.

El mismo profesor se encontró con un delito cometido a su sombra, con otro tomo de sus conferencias, que no tenía de él sino reminiscencias, y el resto, una adaptación de un ilustre médico francés, Brocq.

Los asuntos más diversos, las materias más difíciles, aun aquellas que tienen consagrados excelentes textos de autores franceses, alemanes o italianos, traducidos en su mayoría, bien presentados, sin embargo aparecen en libros que gente irresponsable edita muchas veces como propios.

Tratados de bacteriología, de medicina legal, de fisiología. — A este respecto el ilustre doctor Housar, (para citar un nombre propio), es una de las tantas víctimas. Es un tema de alto interés, y debe llamarse la atención de todos, y corresponsal, si no toman intervención las autoridades

El voto para la mujer

A juzgar por la actitud de algunos órganos del periodismo, que indistintamente representan grandes intereses creados tanto en el orden moral como material, se está abriendo paso la idea de conferir el voto a la mujer, en nuestro país, y al hacerla electora, sin duda se la hará elegible también para el desempeño de la función legislativa y ejecutiva. Son derechos que no se conciben el uno sin el otro.

Constatamos jubilosos estos indicios, por ser nuestro partido la agrupación política, única quizá por su importancia actual y tradición, que más ha bregado por la conquista de los derechos civiles y políticos para la mujer argentina.

En efecto, aquí como en todo el mundo han habido mujeres denodadas, que han levantado el estandarte de las reivindicaciones femeninas como reivindicaciones de un sexo sojuzgado, no sin alguna razón; y entre esta clase de mujeres, aquí como en el resto del mundo, ha podido figurar alguna que otra perteneciente a las clases pudientes y muchas que aún no aceptaban la doctrina de la lucha de clases, reconociendo, sin embargo, una lucha de sexos, dentro de la actual sociedad, lo que ya es reconocer una forma de opresión y una clase opresora.

El ideal feminista, pues, no ha carecido de algún fundamento real: el sexto "galante", de los caballeros bravos y fuertes, no ha sido tan generoso como siempre se ha proclamado; ha privado, efectivamente, de derechos, que se reservaba para sí, al "sexo bello", objeto de todos sus amores y pletenias. Y, cosa curiosa, de la misma manera que los que niegan la lucha de clases y se resisten a desprenderse de sus privilegios, a veces odiosos, alaban las virtudes de ser manso y pobre, los que se resisten a conceder igualdad de capacidad civil, política y social a la mujer, no han hecho otra cosa que endiosarla, así, privándola de poder aspirar a las mismas funciones y dignidades cívicas a que ellos pueden aspirar...

Sin embargo, la idea feminista es, a nuestro juicio, de horizontes muy restringidos. Los privilegios cívicos que niegan a sus mujeres los señores reaccionarios ocultan privilegios de todo orden, que no sólo niegan a sus mujeres, sino a todos los hombres que no sean ellos mismos, y desde luego a las mujeres de estos hombres, es decir, a la masa trabajadora. La misma igualdad civil de la mujer, gran conquista de estos últimos años y obra casi exclusiva del Partido Socialista, en nuestro país, no será real hasta tanto no haya conquistado la mujer en el concepto de todos los hombres la consideración que se dispensan entre sí los señores patricios, es decir, el concepto, de un ser de igual capacidad civil, cívica y moral que el hombre. Mientras no se llegue a eso, antes que la ley se imponda el prejuicio, con sus consecuencias lógicas: la intimidación, la extorsión y aun el terror ejercido por ciertos hombres en la intimidad del hogar mismo.

El puesto, pues, de todas las mujeres que se sienten oprimidas o envilecidas por leyes vetustas está dentro del Partido Socialista. El no proclama una guerra de sexos que puede ser tan absurda como toda otra guerra, por lo destructiva, sino una colaboración de los oprimidos contra los opresores, tanto más fundada en este caso cuanto que las mujeres, aun cuando gocen de cierta independencia o libertad económica, para conseguir su libertad política pueden unirse a los hombres y a las mujeres que, careciendo de libertad económica, han comprobado que tampoco disfrutaban efectivamente de independencia política.

Consideraciones de otro orden oscurecen a veces este problema de la igualdad civil y política de la mujer. No sólo entre los reaccionarios, entre los mismos liberales y sus derivados más "izquierdistas" hay quienes prosument en lo íntimo que esa igualdad exige a la mujer el sacrificio de sus más adorables virtudes femeninas, como si esta parte de la humanidad hubiera menester, para ello, de mutilarse un seno para poder manejar el arco, como las Amazonas de la fábula, o como si para elegir diputados o sentarse dignamente como tales en el congreso, la naturaleza fuera a privarlas de su instinto de madres.

Celebramos, pues, que tan monstruosos argumentos como descabellados prejuicios vayan cediendo su lugar, en el comentario público, a un sereno reconocimiento del derecho de la mujer alfabeta, educadora del hombre en el hogar y en la escuela, a intervenir en las luchas cívicas en su carácter de ciudadana argentina, como pueden hacerlo en sus respectivos países las inglesas, las alemanas o las norteamericanas.

El laborismo inglés, factor de paz y progreso

Noticias telegráficas que publicamos en la página respectiva, nos proporcionan oportunidad para destacar la política inteligente, de concordia internacional que se impone en el mundo merced a la influencia preponderante del movimiento socialista.

Dos hechos acaba de realizar el gobierno laborista inglés, que demuestran con toda elocuencia la sinceridad que pone en la pacificación del mundo. El primer acto consiste en la firma del tratado provisorio de comercio entre Inglaterra y Rusia, y seguidamente la publicidad que hace de las fuerzas armadas de las más grandes potencias.

Con el primer acto tiende a regularizar su situación con el enorme país eslavico, que construye entre dificultades una economía socialista, y con el otro, revela a la faz del mundo, su deseo de practicar una política de puertas abiertas, sin los subterfugios de la diplomacia secreta y burguesa.

Algunos espíritus influenciados por dogmas cerrados, de penetración superficial, gustan ensayar irreflexivamente la crítica negativa con el prisma de su miopía.

Es así que apuntan hacia el laborismo pretendiendo que su hegemonía resulta estéril, cuando en realidad es lo contrario. Seguramente que el no podrá — y permitámonos la vaguedad — sentar de inmediato nuestras concepciones máximas, por el medio y en la economía que actúa, pero es indudable que elabora, día a día, valores morales, sociales y económicos que renovarán el mundo.

El socialismo, cuya defunción decretara el capitalismo y la reacción internacional de post guerra, es agranda y contagia a los mejores y más numerosos espíritus. Y es que nuestro movimiento se asienta en la paz, para realizar el progreso y la felicidad de los pueblos.

El socialismo es una nueva visión del mundo y usa, por lo tanto, de nuevos métodos, mejores procedimientos.

El laborismo inglés lo certifica ampliamente.

De actualidad

Lo que todavía no han hecho nuestros jueces

UN EJEMPLO

Se ha comentado mucho en estos días la situación moral del legislador-abogado.

La opinión es unánime en el sentido de que es necesario poner algunas limitaciones al ejercicio profesional de personas que pueden tener influencia especial en la tramitación de asuntos judiciales, pero los jueces argentinos no han tenido oportunidad de dar su parecer al respecto.

En cambio, los magistrados de la república de El Salvador, que seguramente han comprendido y auido el mismo problema que aquí se discute, han tenido que dirigirse al parlamento reclamando una ley que, sin duda alguna, tratará de poner un dique a los malos profesionales.

El telegrama que publica "La Prensa" de ayer es bien claro:

"Ejercicio del notariado — San Salvador, 16 (United) — La corte suprema de Justicia presentó al congreso un proyecto de ley sobre el ejercicio del notariado, en el cual se establece que no podrán ejercer esa función los abogados de reconocida mala conducta pública o privada. A este efecto, la corte publicará durante los primeros diez días de diciembre de cada año la lista de abogados autorizados o no para el ejercicio del notariado".

No es el caso del legislador-abogado, pero se trata de diversos aspectos de un mismo mal general.

Ya nos pareció oír los comentarios de los interesados. Se trata, dirán, de un ataque a la libertad, un avasallamiento intolerable, etc. Ellos, los pobres, que solo entran en los tribunales para defender "amigos"! Pero no quieren entender que se trata de incompatibilidades reales, porque la influencia de un legislador-abogado se traduce siempre en honorarios muy suculentos y en fallos de complacencia que perjudican injustamente a terceros. Y por una excepción a la regla ¡cuántos pillos redomados!

El problema de la tierra

Intimamente vinculado al problema impositivo, está pendiente también de solución el grave problema de la tierra en nuestro país.

Las primeras manifestaciones del desarrollo técnico económico al traducirse de inmediato en el aumento de la renta del suelo, llevó a nuestros gobernantes latifundistas a la adopción de la colonización capitalista sistemática.

Es este un sistema que dificulta por una parte el acceso a la tierra de los productores libres y por la otra fomenta artificialmente la inmigración, con el propósito de contar siempre con una legión de proletarios dispuestos a aceptar las condiciones que quiera ofrecerles el feudalismo agrario.

Consecuencia de este doble proceso es el enriquecimiento indefinido de la clase propietaria del suelo, — que absorbe de inmediato con el aumento de los arrendamientos o acumula para más tarde el mayor

valor —, a la vez que la miseria sin remedio de la población campesina.

Los dueños del suelo asisten recogidos al espectáculo de los agricultores, quienes necesitando tierra para trabajar compiten entre sí para ofrecerle mayores precios por sus campos. Los altos precios de un momento estimulan aún más esta competencia, y la renta del suelo sube a veces en proporciones fantásticas.

Fácil es entonces imaginar lo que sucede cuando sobreviene una baja de los precios, y el costo de producción se encuentra por demás recargado con el pago de altísimos arrendamientos.

Si existiera de verdad en nuestros gobernantes alguna seria preocupación por una de las industrias madres como lo es la agricultura, hace ya mucho tiempo que se habría aboradado y resuelto el problema de los arrendamientos para darles una base más equitativa y estable. Dentro del sencillio mecanismo de

"LA VANGUARDIA"
DEL 1º DE MAYO

Envío de colaboraciones

Se recuerda a los ciudadanos cuya colaboración ha sido solicitada para nuestra edición extraordinaria del 1.º de Mayo, que las mismas deben ser enviadas a la brevedad, pues de lo contrario no podrán ser publicadas en dicho número, ya en preparación.

Derrumbóse ayer en Florida, la torre en construcción de la nueva antena de Radio Cultura

CINCO OBREROS QUE TRABAJABAN SOBRE ELLA, PERECIERON, QUEDANDO OTRO GRAVEMENTE HERIDO

El lugar del accidente

La empresa radiotelefónica L. R. 1 (Radio Cultura), cumpliendo con las disposiciones que fija un decreto del ejecutivo nacional, señalando plazo hasta el 30 del corriente para que todas las estaciones análogas se instalen fuera del radio de la capital, a determinada distancia unas de otras, hace poco tiempo adquirió un terreno en Villa Martell, situado a varios kilómetros de Florida (P. C. C. A.), donde rápidamente construye su nueva estación transmisora.

Una de las dos torres de acero, destinadas a sostener la antena, de 65 metros de altura, está terminada, no así la otra, la que recién se elevaba ayer a 45 metros del suelo.

La catástrofe

Serían las 8 horas, en momentos en que seis obreros armadores se hallaban encaramados sobre la segunda de las mencionadas torres, colocando piezas y asegurándolas con bulones y remaches, cuando se produjo el fuerte vendaval que precedió a la tormenta de agua desencadenada poco después.

En esas circunstancias, la armazón de hierro, todavía no muy firme, empezó a ceder y, cuando los seis hombres se disponían a bajar para ponerse en salvo, se derrumbó con gran estruendo, arrastrando en su caída a los mencionados trabajadores.

Cuando los compañeros de los infortunados obreros, que se hallaban ocupados en el pie de la torre, así como los capataces y personal técnico de la obra, acudieron a prestar auxi-

lio a las víctimas, una de las cuales fué lanzada a diez metros de distancia, solamente una quedaba con vida. Los demás habían perecido, a consecuencia de múltiples fracturas y otras lesiones.

Desde el primer momento intervino en el hecho la subcomisaría de Florida, a cargo de Attilio Zingone, así como también el director de la Asistencia pública de esta capital, doctor Mignez, y el médico de policía, doctor Ravazzoli.

Las víctimas

A continuación damos los nombres de las víctimas halladas entre los restos informes de la torre.

Juan Kottra, soltero, checoslovaco, de 24 años, que se domiciliaba en Manzanares 4030. El cuerpo de este obrero, además de múltiples contusiones internas, presenta la fractura del fémur y de la base del cráneo.

Cristo Zeneti, búlgaro, casado. Presenta el esqueleto casi completamente destruido, rotura de órganos genitales y fractura de la base del cráneo.

George Marcott, búlgaro, de 30 años, casado. Tiene destruidos los brazos y la cara, del mismo modo que el cráneo. Daniel K. Kozak, búlgaro, de 28 años, soltero, se ignora domicilio.

Arco Mesopovich, yugoslavo, de 26 años de edad, soltero, que se domiciliaba en la calle Santa Rosa, Florida. Este presenta heridas en diversas partes del cuerpo.

En el hospital Pirovano se halla internada otra de las víctimas, Francisco Vidak, quien continuaba anoche en estado sumamente grave.

José Carlos Mariátegui

FALLECIO EN LIMA

"América, tierra tan fecunda en talentos, como estéril en caracteres", acaba de perder un hombre que, precisamente, desmentía el calificativo famoso. José Carlos Mariátegui, era un carácter y un talento.

Hombre joven y vigoroso, a pesar de su físico, proletario en sus primeros días, conoció en toda su crudeza, la explotación de los indígenas peruanos, que provocó en él la primera rebelión.

Luchador de sinceridad y entusiasmo extraordinarios, sufrió la persecución de la medocracia gobernante que veía en el audaz hombre físico, concienzudo y pensante, un agitador de hombres, conciencias y pensamientos, y que supo reunir y disciplinar a su alrededor una pléyade de hombres jóvenes y capaces, iniciadores del movimiento social contemporáneo en el Perú. Esta acción verdaderamente revolucionaria, le valió el destierro.

Adquirió en París una sólida cultura, desposeída de toda influencia pequeña

través de una lente marxista, de rigurosa disciplina científica, y sobre todo de una vívida concepción de la realidad. Confianza, íntima prueba emocionante de las ideas al servicio de ideales fecundos! "meter toda su sangre" en las mismas, con la aspiración ferviente de encauzar el Perú hacia el único sendero de su felicidad: el socialismo.

Entonces en dicho libro, con profundísima reveladora de una capacidad de estudio y observación, el problema social peruano en sus tres situaciones principales: la economía, el problema del indio y el de la tierra. Luego de estudiar los factores históricos de colonización — y escribe entonces una contribución valiosa a la sociología y la historia americanas — plantea la evolución del feudalismo al capitalismo primitivo, confundiendo en uno solo esos tres problemas y estableciendo que sólo el socialismo les dará solución, especialmente en el problema de la tierra. No leculda, por cierto, el estudio de las formas afines a los problemas centrales, como son los de la religión, la instrucción pública y la constitución política, agregando a estas investigaciones una contribución valiosa que sólo una capacidad real permite, como es el del proceso artístico en su rama literaria, estableciendo también con ello en su obra la ratificación de su concepción social del arte. Y últimamente, desde "Amauta", intervino en la polémica interesante hasta el extremo entre Vandervelde y el revisionista De Man, con su "Defensa del marxismo", y no participando de sus ideas — porque Mariátegui era sinceramente comunista —, podemos afirmar que ese libro fué comparado, después de la obra de Lenin, la concepción más atrevida del marxismo, como método, ciencia y teoría. Su labor literaria — y era un predicador incansable de la literatura como elemento social —, realizada en "Labor", periódico últimamente eliminado por la burguesía peruana temerosa, y en "Amauta", es de una intensidad y vastedad extraordinarias. "Amauta", bajo su dirección y colaboración, ha constituido una tribuna intelectual y de combate, que no es posible concebir en un ambiente como el de Sud América.

Pero personalidad tan digna y valerosa no podía ser perdonada por la inferioridad de un ambiente como el que existe ahora en el Perú. Y este llanto, enfermo, pero valiente y altivo, fué perseguido con saña inudita por quienes en su incapacidad y en su bajeza, no saben tener la elemental condición de humanidad de respetar por lo menos a quien era incapaz de defenderse físicamente.

El proletariado americano ha perdido una figura tan útil para él, comparable a las más grandes capacidades. Había nacido en Lima, en 1874. Desde 1910 hasta 1919 hizo periodismo como redactor político en diversos diarios. Desde fines de 1919 a mediados de 1923 viajó por Europa, recorriendo Francia, Alemania, Italia, Austria y otros países. En 1924 estuvo a punto de perder la vida. Le amputaron una pierna y quedó delicado. Una existencia reposada habríalo, seguramente, curado, pero ni su pobreza ni su inquietud intelectual se lo permitieron jamás. La muerte lo sorprendió en plena lucha, frente a un gobierno que no trepidó en vejarlo y perseguirlo.

Nuestro homenaje es estimular a los obreros y hombres todos amantes de la cultura, a inspirarse en el ejemplo magnífico de José Carlos Mariátegui, que tiene posición conquistada en la posteridad por sus valores reales, y a leer y estudiar sus libros.

Los lectores de "La Vanguardia" conocen a través de sus páginas, y por la inquietud natural de los socialistas, la labor intelectual de Mariátegui.



José Carlos Mariátegui

turguesa, según su confesión, realmente vasta y profunda, que hacen de él una de las personalidades más desicadas del movimiento intelectual contemporáneo en América Latina. Vuelto al Perú, este hombre que se hablaba continuamente de odio al sentimentalismo "vide de sens", pero que era una masa viviente de sentimientos puros, inició una acción social e intelectual notablemente clara, que le valiera nuevamente toda clase de persecuciones. Supo, entonces, aplicando esa vasta cultura adquirida en medios extranjeros, ponerse al servicio del proletariado indígena peruano, miserable paría explotado en forma infame. Escritor de vigor y pureza excepcionales, de estilo individual y brillante, sus obras son producto de una sólida disciplina mental, expresiones de una fecundidad superior, y que de fundadas y conocidas han merecido la apreciación general.

"La escena contemporánea", "Siete ensayos sobre la realidad peruana" y "Defensa del marxismo", este último, una serie de artículos publicados en "Amauta", son libros que marcan una etapa de evolución intelectual y sociológica muy avanzada, y que repetimos, colocan a su joven autor entre las mejores personalidades intelectuales contemporáneas. En "Siete ensayos de interpretación de la realidad peruana", en sus distintos ensayos: "Esquema de la evolución económica", "El problema del indio", "El problema de la tierra", "El proceso de la instrucción pública", "El factor religioso", "Regionalismo y centralismo" y "El proceso de la literatura", estudia la evolución peruana a

La comisión del petróleo del senado

Al llegar a Salta, hizo declaraciones acerca de la tarea realizada

PEDIDO DE UN EX GOBERNADOR

SALTA, 17. — Procedentes de Tartagal y América Vespucio llegaron a ésta, los señadores nacionales Bravo, Serrey y De la Fuente que estuvieron haciendo en la zona petrolífera una serie de estudios relacionados con el proyecto que tiene a su consideración la Comisión del petróleo de la cámara de que forman parte.

A su llegada a ésta, recibieron del ex gobernador de Jujuy, B. Villafañe, un telegrama invitándolos a trasladarse a dicha provincia para investigar sus actos de gobernante en materia de petróleo y verificar las imputaciones, que estima calumniosas, que le han sido hechas por el senador Molinari y el diputado Maza.

Los miembros de la comisión resolvieron no acceder a este pedido por considerar que la investigación pedida no está dentro de las facultades de legadas por la comisión plenaria.

La comisión hizo a los periodistas que la entrevistaron las siguientes declaraciones:

"Regresamos muy satisfechos de nuestra excursión por la zona petrolífera de Salta, no teniendo sino motivos para expresar nuestra complacencia por el viaje. Visitamos detenidamente la mayor parte de los campamentos de exploración y explotación de los yacimientos petrolíferos fiscales, donde nos informaron de la tarea con amplitud, el director actual, Ingeniero Ayala, y otros empleados superiores.

Llegamos en nuestra excursión hasta Campo Durand, cerca del Pilcomayo, donde se realizan con empeño afán los trabajos de geofísica para determinar los procedimientos nuevos, en este país, de los terrenos que han de ser perforados en busca de petróleo.

En los yacimientos fiscales vive una población de más de 500 personas. La preocupación del director de los mismos la constituye la creación de los servicios complementarios para am-

Comité Juan A. Luoni

Este Comité agradece la contribución para amortizar la deuda de la Casa del Pueblo enviada por los compañeros:

- LISTA No. 20
Suma de la lista No. 19, \$ 1.022
De General Pico: Pedro Gorio, \$ 1; Luis Garibotti, 1; Enrique Chaves, 1; Octavio Bustamante, 1; Juan Clausure, 1; Vicente Mastas, 1; José Luparia, 1; Mauricio Diaz, 1; Tomás Zucconi, 1; Emilio Capponetti, 1; Luis Micheli, 1; Domingo Gallio, 1; Enrique Mediana, 1; Pedro Capel, 1; Abel Duecero, 1; Pablo Beltrán, 1; Jaime Roma, 1; Domingo Arufe, Miron 1; Antonio Barilo, R. de Escalada, 1; Juan Marzatti, R. de Escalada, 1; Segundo Vicuña, San Isidro, 1; Juan Barreiro, San Isidro, 1; Manuel Goyoli, San Isidro, 1; Angel David, Miron, 1; Juan Montoya, Miron, 1; A. H. Pueler, Miron, 1; Leovigildo Delgado, Mendoza, 1; Sergio Chiappe, Misiones, 1; Vicente Cavallo (h.), 1; Cirilo A. Portocarral, 1; Martín Torres, 1; Santiago Wilson, 2; Juan A. Palmisi, 2; Francisco J. Moreno, 2; Eugenio Tamborini, 2; Victoria P. Varini, 2; de Paraná; Waldvino González, Mendoza, 1; Pablo Soza, Mendoza, 1. Total, \$ 1.072.

pillar el pequeño hospital; crear una escuela gratuita para la gran población infantil y los adultos analfabetos.

En materia de explotación petrolífera sólo podemos decir que nuestra impresión es muy buena y que hemos observado, complacidos, la diligencia de todo el personal y el empeño en superar todo esfuerzo."

También los señadores Bravo, Serrey y De la Fuente visitaron los campamentos de la Standard Oil, acompañados por los ingenieros oficiales argentinos y por el personal técnico y administrativo de la compañía.

"Vimos aquí, como en la explotación fiscal, todo lo que consideramos necesario y nos fué dado estudiar también, en el terreno, el interesante proceso de la industria petrolífera.

No podemos, agregaros después, tener ideas definitivas, mientras no lleguemos y cumplamos el material de nuestras investigaciones, y los trabajos realizados por la comisión en Buenos Aires.

Esperamos suscribir despacho en mayo, de modo que el congreso pueda tratarlo este año. Comprendemos y apreciamos la necesidad de despachar este asunto. Hay grandes intereses nacionales y particulares pendientes de la legislación a dictarse. Por nuestra parte, agregamos, estamos dispuestos a trabajar sin descanso para que esta situación concluya, propendiendo a la medida que nos sea posible, a la aprobación legislativa que consulte, a nuestro juicio, de la mejor manera, los intereses públicos."

Los miembros de la comisión man-



El cuento de las misas

Tomamos de "La Prensa" de Lima (Perú) la noticia que bajo idéntico título publica en su sección política, con la esperanza de que sirva para evitar que el procedimiento se introduzca como una novedad en nuestro país.

"Se presentan casos por temporadas que hacen sonreír a las mismas víctimas cuando, ante la policía, relatan la historietita que les hizo perder el anzuelo.

Una de estas víctimas que, comúnmente vienen de la sierra, fué Alejandro Carrasco, que transitaba placidamente por las calles y plazuelas de la ciudad, observando los monumentos coloniales y reptiendo entre dientes los nombres de las calles que iba recorriendo para no extraviarse.

Don Alejandro se hallaba armado con cincuenta libras peruanas en circulares, y sentíase en el mejor de los mundos.

Un hombre así no podía dejar de tener confidentes y lo tuvo, en efecto, en la persona de un criollo con carita compungida, vestido de riguroso luto, y que parecía asustarse hasta de las moscas. Este se acercó a don Alejandro, y mitad en serio, mitad en broma, le contó sus infortunios diciéndole que hacían pocas horas había llegado a Lima, procedente del sud — con Alejandro es del norte — y que su primer recuerdo había sido para un tipo suyo que había muerto y a quien le deseaba ofrecer unas misas en gratitud por la herencia que le había legado, algo de la cual tenía en el bolsillo. Mis culpas provienen — agregó el desconocido — de que en Lima no corren nada ni a nadie, ni siquiera los conventos, por lo que le suplico me ayude usted a cumplir con este deber que yo le gratificaré en debida forma.

Don Alejandro — ni tanto ni perezoso — creyó haber encontrado a su "nombre" y contestó que aunque también era forastero en Lima, conocía por fortuna muchos conventos donde se decían misas por los vivos y los muertos, pero que — eso costaba algo... — Oh, no lo haga usted por eso, replicó, aquí están los quinientas libras! — Perfectamente; así se hacen las cosas entre caballeros.

— Pero cuenta usted las quinientas libras. — Contarlas? ¿y para qué? Me basta su palabra. Búsqueme usted misa en tal parte (aquí una dirección cualquiera) y ya tendré listos los recibos del convento.

— ¡O señorito! Muchas gracias. Hasta mañana.

El enlutado continuó su camino, previo un efusivo apretón de manos con don Alejandro; pero no bien hubo dado cinco pasos cuando dió media vuelta y alcanzó a éste, renovándose el siguiente diálogo:

— Perdón amigo. Una palabra. Co-

fiestan que redactarán un informe sobre esta excursión.

Los señadores preclitados se trasladarán a San Antonio de los Cobres, dando satisfacción al pedido de numerosos pobladores de ese territorio, con el objeto de informarse acerca de la situación en que se encuentra.

Los señadores preclitados se trasladarán a San Antonio de los Cobres, dando satisfacción al pedido de numerosos pobladores de ese territorio, con el objeto de informarse acerca de la situación en que se encuentra.

Los señadores preclitados se trasladarán a San Antonio de los Cobres, dando satisfacción al pedido de numerosos pobladores de ese territorio, con el objeto de informarse acerca de la situación en que se encuentra.

Los señadores preclitados se trasladarán a San Antonio de los Cobres, dando satisfacción al pedido de numerosos pobladores de ese territorio, con el objeto de informarse acerca de la situación en que se encuentra.

Los señadores preclitados se trasladarán a San Antonio de los Cobres, dando satisfacción al pedido de numerosos pobladores de ese territorio, con el objeto de informarse acerca de la situación en que se encuentra.

Los señadores preclitados se trasladarán a San Antonio de los Cobres, dando satisfacción al pedido de numerosos pobladores de ese territorio, con el objeto de informarse acerca de la situación en que se encuentra.

Los señadores preclitados se trasladarán a San Antonio de los Cobres, dando satisfacción al pedido de numerosos pobladores de ese territorio, con el objeto de informarse acerca de la situación en que se encuentra.

Los señadores preclitados se trasladarán a San Antonio de los Cobres, dando satisfacción al pedido de numerosos pobladores de ese territorio, con el objeto de informarse acerca de la situación en que se encuentra.

Los señadores preclitados se trasladarán a San Antonio de los Cobres, dando satisfacción al pedido de numerosos pobladores de ese territorio, con el objeto de informarse acerca de la situación en que se encuentra.

Los señadores preclitados se trasladarán a San Antonio de los Cobres, dando satisfacción al pedido de numerosos pobladores de ese territorio, con el objeto de informarse acerca de la situación en que se encuentra.

Los señadores preclitados se trasladarán a San Antonio de los Cobres, dando satisfacción al pedido de numerosos pobladores de ese territorio, con el objeto de informarse acerca de la situación en que se encuentra.

Los señadores preclitados se trasladarán a San Antonio de los Cobres, dando satisfacción al pedido de numerosos pobladores de ese territorio, con el objeto de informarse acerca de la situación en que se encuentra.

LEA: EL SENDERO DEL PORVENIR el hermoso libro de JOSE V. JORDAN 144 páginas, publicado por la Editorial "La Vanguardia" SUMARIO: El sendero del porvenir—Crisis de valores políticos argentinos—Situación política y políticos argentinos—La cuestión social y la política—Educación y política—Los gases de la nación—El federalismo argentino—Del proteccionismo al intercambio. El ejemplar, \$ 2.—

¿Usted comprende, yo necesito una pequeña garantía por mi dinero. Me desconfianza, pero al fin y al cabo quinientas libras que ni a mi país ni a las dejaría... — ¡Qué ocurrencia! Le doy la misa amigo; pero cómo arreglamos, pero sólo lleva en el bolsillo cincuenta libras. — Me basta, me basta! veo su voluntad y eso me conforma. Y sin poder se echó al bolsillo las cincuenta libras de don Alejandro. Minutos después se despidieron rodeado don Alejandro a su domicilio. Llegado a su habitación cerró las puertas y ventanas para contar las quinientas libras que consideraba como suyas, y al desdoblarse el rollo, salió con un billete de a libra, se cubrió con la terrible destilación de que había sido estafado.

A LOS AGENTES Y COBRADORES DE "LA VANGUARDIA" El próximo día 30 de abril de 1930, se efectúa el balance general de la Sociedad Anónima Editora "La Vanguardia", correspondiente al período 1929-1930. Para evitar que por negligencia o atraso en la cobranza, aparezca en el inventario general, los agentes y cobradores en estado de morosidad en sus pagos, se recomienda, enviar la liquidación de cobranzas antes del día 25, acompañada del giro correspondiente y llevando consigo los recibos inalterables. La Administración

Examine Vd. su lengua diariamente LA TIENE BLANCA Y PASTOSA NO DUDE, ES DEBIDO A QUE SU INTESTINO NO FUNCIONA NORMALMENTE Para eso los señores médicos recomiendan un suave laxante como el Neolaxan, compuesto de puras sustancias vegetales. Haga funcionar su intestino todos los días y evitará que su organismo (sequedad de vientre) se vuelva crónico y le origine una serie de trastornos tales como, la pérdida del apetito, mal aliento, acidez de estómago, granos, eczemas, etc. Para vencer el estreñimiento basta tomar todas las noches una cucharadita de Neolaxan, laxante compuesto solamente de sustancias a base de cáscara sagrada; le educará su intestino sin producirle molestias ni hábito. Pruébelo y se convencerá de sus resultados maravillosos; puede usarlo a cualquier hora y sin privarse de comer de todo. Para las niñas recomendamos Neolaxan Aromático de sabor agradable y efecto seguro. En venta en todas las farmacias y en la Gran Farmacia "Cosentino" Garay y Lima, Buenos Aires.

Noticias breves EL DIRECTOR GENERAL DE NAVIGACIÓN Y PUERTOS, en un proyecto enviado al ministro de obras públicas, se interesa en la construcción de una playa de maniobras para trasatlánticos. SE HA ORGANIZADO LA SEGUNDA exposición de radio que tendrá lugar del 2 al 11 de mayo en el teatro de la Opera. LA COMISION PRO CONVENIO horario de farmacia, ha dirigido una circular a los propietarios de dichos comercios solicitando apoyo a su proyecto, por el cual se crea el siguiente horario de farmacia: de 8 a 12 y de 14 a 20 horas. A BORDO DEL AMERICAN LEON partirá a Washington el delegado argentino doctor Héctor Morrie, quien representará a nuestro país en el congreso médico a efectuarse en la capital de Estados Unidos.

AUMENTAN LOS PEDIDOS DEL NUMERO EXTRAORDINARIO DEL 10. DE MAYO Ejemplares Anterior 4.650 José Manuel Zugasti, Piñón 100 Decimo Cantarelli, Bahía Blanca 500 Enrique A. Gómez, Frías 100 Pedro V. Palma, Tucumán 150 Oscar B. Vifian, Emp. Lobos 60 Total hasta hoy 5.670 Los pedidos deben dirigirse a nombre del administrador y acompañados del importe. XXXVII ANIVERSARIO DE "LA VANGUARDIA" A las notas de salutación recibidas con motivo de haber entrado nuestro diario en su XXXVII aniversario, debemos agregar otras de los Centros de la sección 19a., de esta capital, y de Ayacucho, provincia de Buenos Aires.

un impuesto de contribución territorial nacional progresiva está en marcha la solución de los más grandes problemas nacionales. Por de pronto las cargas fiscales incidirían como corresponde sobre el privilegio, liberando al pueblo de la pesada carga de los impuestos de aduana sobre su vida y su trabajo. Al fijar el Estado el valor de las tierras a los fines del impuesto — valor que es un producto social — y exigir a sus propietarios el pago de la correspondiente contribución, que sería tanto más alta cuanto mayor fuera la superficie de los campos —, los obligaría a entregarlos al trabajo, contribuyendo, de tal modo,

do, a la rápida división de los enormes latifundios. Y como se trataría de fijar un valor que serviría a la vez de base para determinar el correspondiente monto de los arrendamientos, los propietarios no tendrían el pretexto de las valuaciones arbitrarias y excesivas. ¿Puede darse un sistema más claro y completo de impuestos, y que a la vez contemple la solución de tantos y tan fundamentales problemas? Mucho se ha hablado y escrito acerca del problema de la tierra entre nosotros. Y así como no ha habido gobierno que no se creyera obligado a denunciar la injusticia de los impuestos indirectos, también el problema de la tierra ocupa un lugar importante en la literatura oficial.

Revista Socialista Publicación Mensual editada por la S. A. Editora "La Vanguardia" Director: Concejal ROMULO BOGLIOLO Redactores: JOSE L. PENA — DR. CARLOS MORET (h.) — DR. RAMÓN A. MURIZ — F. GONZÁLEZ FIGUEROA — ALFREDO LOPEZ — ALEJANDRO CASTREIRAS CONDICIONES DE SUSCRIPCION Pago adelantado Un trimestre \$ 1,20 Número suelto 0,49 Suscriptores de "La Vanguardia" Un trimestre \$ 1.— APARECERA EN BREVE Los Centros Socialistas y Agentes de "La Vanguardia", están autorizados para anotar y cobrar el importe de las suscripciones. Los cheques y giros deben ser enviados a nombre de la S. A. Editora "La Vanguardia". Ciudadano Administrador de "La Vanguardia". Rivadavia 2150 — Casa del Pueblo Sirvas anotar como suscriptor a la Revista Socialista. Acompañar importe \$ Nombre Domicilio

Hay que dividir la tierra se viene repitiendo desde hace medio siglo, con el resultado que las compulsa de los últimos padrones territoriales muestran que todavía se está operando el proceso de acaparamiento del suelo, el que pasa a manos de las mismas familias. Siendo siempre grave una crisis agrícola, nunca la puede ser tanto en un país de productores libres, aun cuando éstos paguen el impuesto correspondiente a la renta del suelo, y tengan la propiedad de la tierra como la de un simple instrumento de trabajo. En cambio, una baja de los precios constituye la ruina para los arrendatarios, obligados a pagar altos alquileres o a entregar un tercio del producto de su trabajo, cuando apenas podrían salvar el año disponiendo del total de la cosecha. A nadie se le oculta que de la solución del grave problema de la tierra depende el porvenir y el progreso del país. Pero encontrándose tan cómodos y satisfechos no serán las clases privilegiadas las que se preocupen de atarlo y resolverlo. Todos saben que los latifundios son causa de atraso, que substraen sus enormes extensiones al trabajo manteniendo la desocupación y originan la carestía de los fletes ferroviarios al restringir la producción, pero entretanto se valorizan y van formando las enormes fortunas de sus propietarios legales, y éstos, ahitos de otras entradas, esperarán el momento que les parezca mejor para hacer el gran negocio arrendando o vendiendo. Podrán, pues, pasarse diez, veinte, treinta o más años, y el país se resentirá entre tanto en su desarrollo. Si alguna política nacional cabe en este país es la proclamada por el programa socialista, que concilia los intereses de los obreros de las ciudades con los de los trabajadores del campo, identificándolos con los verdaderos e impostergables del progreso general.

GRAVISIMO ACCIDENTE EN CAMPANA

Explosión de vapor en la destilería de petróleo Itaca

SEIS OBREROS HERIDOS

CAMPANA, 17. - Ampliamos la información aparecida hoy sobre el gravísimo accidente ocurrido en la destilería de petróleo Itaca, de ésta.

LA AGRESION A UN PERIODISTA EN CIUDADELA

Fuè realizada por sajetos del hampa que gozan del favor de las autoridades

SITUACION INSOSTENIBLE

CIUDADELA, 17. - Es motivo de vivos comentarios la agresión de que fuè objeto el corresponsal de "La Razón" por parte de varios sujetos del hampa que regentan, en complicidad con la policía y el intendente, las diversas casas de juego y prostíbulos clandestinos que forman legión en esta localidad.

JIRA DEL CONCEJAL RAMIREZ

CIUDADELA, 17. - Invitado por un grupo de vecinos de esta localidad realizara el concejal nombrado una jira de inspección el próximo domingo 20, recorriendo primero la zona norte, cuya zona fuè la más castigada por la reciente inundación y luego pasará al sur para estudiar, sobre el terreno, algunos problemas que están pendientes de solución.

Acompañarán al concejal Ramírez las CC. DD. de las diversas sociedades de fomento y culturales de esta villa.

CONFERENCIA A REALIZARSE

CIUDADELA, 17. - La agrupación cultural "Juan B. Justo" realizará el próximo lunes una conferencia de carácter cultural en su sede social, Bogueón 434, a las 20.30 horas del día indicado.

LA BOLSA DE COMERCIO DE CORDOBA

Impugna el decreto del P. E. provincial sobre la ley de jornada de 8 horas

FUNDAMENTOS

CORDOBA, 17. - Con referencia al reciente decreto del poder ejecutivo provincial reglamentando la ley sobre jornada de trabajo, la Bolsa de comercio se ha presentado pidiendo la suspensión de sus efectos.

Consideran, los miembros integrantes de esa corporación, que la facultad de reglamentación de la ley referida

En el destacamento policial de San Manuel se ha cometido un brutal atropello contra un obrero

Detenido en el lugar de su trabajo y por "empeñarse" en negar una falsa imputación de robo, se lo quiso obligar a confesarse autor mediante "hábil interrogatorio"

COMPROBACION MEDICA DE LOS CASTIGOS

LOBERIA, 17. - Un atropello brutal, cometido por la policía de San Manuel contra un modesto obrero, nos demuestra que la "primera del mundo" aún utiliza en sus investigaciones los "hábil" interrogatorios que la han hecho famosa.

Ayer se presentó ante nuestro corresponsal el ciudadano José Hernández, denunciando haber sido víctima de un cobarde atropello por parte del cabo Flores y del agente Sosa, ambos del destacamento de policía mencionado. Refiere dicho ciudadano que el 8 del corriente mes fuè detenido en el trabajo, acusado de haber sustraído cien pesos a un compañero de tareas.

Cometida la "hazaña", estos cobardes, que para vergüenza de la justicia representan autoridad, condujeron nuevamente a la víctima al calabozo, donde para borrar los rastros de su "obra" le obligaron a sacarse la ropa ensangrentada, la que hicieron llevar antes de entregársela nuevamente.

El sábado 12 fuè puesto en libertad después de haber estado detenido 5 días, amenazándolo antes con un nuevo arresto si hacía la denuncia del atropello.

El doctor Anibal Oliver, que examinó a Fernández, pudo comprobar, a pesar de los días transcurridos desde que fuè golpeado, las numerosas heridas, lesiones y erosiones que aun cubren el cuerpo y la cara del denunciado.

La víctima se ha dirigido al ministro de gobierno y juez de crimen denunciando el hecho y pidiendo castigo para los bárbaros policíacos, pero mucho nos tememos que suceda lo de otras veces y que, en vez de apliársele los castigos del caso, se dé en recompensa algún ascenso.

A todo nos tienen acostumbrados los cómplices procedimientos de las autoridades que en lugar de reprimir y castigar las demasías de los salvajes con uniforme, los alientan con su complicitad para que no dejen derecho sin atropellar.

LA DESOCUPACION EN LOS ESTADOS UNIDOS

En un documento oficial, que lleva la fecha del 21 de enero de 1930, el secretario del Departamento del trabajo de los Estados Unidos informó de que, por primera vez desde la crisis bursátil, la situación del mercado del trabajo en ese país presentaba síntomas de mejoramiento. La demanda de mano de obra, que había disminuido constantemente hasta el 25 de enero de 1929, aumentó desde entonces en todo el país.

tener la comparación con los años precedentes por el volumen de las transacciones comerciales. Pero agrega ese funcionario que habrá, sin embargo, desocupación, sobre todo para los trabajadores que pasaron la edad de cuarenta y cinco años, así como para los que no están preparados para poder aprovechar todas las ocasiones de empleo que les sean ofrecidas.

Empero, un debate en el senado federal norteamericano el 3 de marzo del año en curso ha revelado que la situación seguía siendo grave. Algunos miembros de ese cuerpo estimaron entonces que el número de los desocupados en los Estados Unidos pasaba de 3 millones.

Según los informes del instituto Babson, el excedente de la mano de obra era más considerable a comienzos del año 1930, que en cualquier momento desde enero de 1928. El impulso dado por las fiestas de año nuevo y la actividad industrial que se produjo entonces, ha mermado, y la desocupación empieza a plantear un serio problema en las grandes ciudades. Antes de la primavera no se puede esperar ningún alivio de los programas de construcción de obras públicas proyectados por el gobierno. Esta regresión general de la actividad industrial se traduce en el nivel de los salarios, aunque éstos, en su mayoría, se hayan mantenido en su nivel normal.

Por su parte, el secretario del Departamento del trabajo, cuya declaración arriba mencionada, había sido vivamente criticada, afirmó en otra comunicación que, desde el punto de vista de la demanda de mano de obra, los meses de noviembre y diciembre últimos habían sido los más deplorables que se hubiesen registrado en Norte América desde muchos años. Agregaba que era imposible desconocer que en enero del año en curso la situación había mejorado con respecto a la del 30 de diciembre último. Añadía sus declaraciones con las siguientes cifras: el aumento de la mano de obra había aumentado de 11,1 por ciento en la industria del hierro y del acero; de 3,6 por ciento en la industria de automóviles; de 14,7 por ciento en la industria de los neumáticos de automóviles, y de 3,4 por ciento en el conjunto de las industrias. Estos datos se fundan en las estadísticas de 7.564 establecimientos industriales.

Conviene destacar que según una declaración del comisario industrial del Estado de Nueva York, los datos disponibles no acusan ninguna mejora del mercado del trabajo en ese Estado. Más del 50 por ciento de las 1.700 empresas de Nueva York, pertenecientes a industrias variadas, enviaron regularmente informes al Departamento del trabajo del Estado, y en siete grupos de esas industrias se ha registrado una considerable disminución del empleo de trabajo en los quince primeros días de enero. Los otros cuatro grupos señalaron leves aumentos. El número de los trabajadores ocupados registrado en diciembre es inferior al de todo el mes de diciembre a partir de 1914, año en que el Departamento del trabajo empezó a registrar estadísticas al respecto.

En interesante, al respecto, señalar el hecho de que, en un informe dirigido al secretario del Departamento del trabajo, el director general del servicio de colocación de Estados Unidos (Unit States Employment Service), declaró que, después de un detenido examen de las perspectivas económicas del año en curso podía ser encarado con mucho optimismo y que podría corresponder exclusivamente al poder ejecutivo nacional.

En sus informes mensuales sobre la situación económica, la Federación ha declarado que de los datos recogidos en 24 Estados resulta que el 19 por ciento de los agremiados estaban sin trabajo en enero de este año, contra 18 por ciento en el mes precedente. De este hecho deduce la Federación Americana del Trabajo que la desocupación ha alcanzado en los Estados Unidos proporciones alarmantes.

Manifiestan que la aplicación del decreto impugnado resultará en extremo perjudicial a sus intereses, en la forma promulgada. Al efecto discuten sus determinaciones en la parte concerniente a la jornada nocturna y en la que obliga al pago de horas extras por las horas de descanso.

conveniencia nacional que nos hizo adoptar el principio de la ciudadanía natural, estamos en el deber ineludible de eliminar toda duda sobre la nacionalidad y ciudadanía de la mujer argentina, como estamos forzados a sostener que solamente los argentinos tenemos el derecho de formar las generaciones del porvenir, para lo cual contamos, felizmente, con todos los elementos necesarios. Así lo requieren las exigencias más graves de nuestro porvenir como nación, desde que se palpa el hecho de que todos los esfuerzos aquí empleados para conseguir la asimilación del elemento extranjero que afiluja a nuestro país, resultan estériles por lo general, deficiencia agravada por el abandono de la educación, especialmente en esta metrópoli, a manos de sectores profesionales que pugnan por modelar el alma nacional sobre conceptos fundamentales falsos y absolutamente en oposición con los vitales intereses de la república.

la nacionalidad o de la patria y el derecho a la ciudadanía, que es su consecuencia inseparable, es un fenómeno natural y subjetivo, dependiente de la acción del medio físico, social y político sobre el sujeto, en la vinculación fatal entre el individuo y la tierra, la familia, la raza, el pasado y el porvenir colectivo, en absoluta comunidad e identificación de recuerdos, afectos, tradiciones, esperanzas e ideales. ¿Cómo destruir, entonces, todo ese mundo dentro en la mujer, cuando es parte de su ser íntimo, de la esencia de su personalidad moral? Sería necesario para ello renovar o desdoblarse su personalidad, lo que es imposible.

Para no citar sino un caso de corroboración de lo expuesto, recordará el texto de moral cívica y política adaptado al programa oficial de la materia y que con destino a los jóvenes de los colegios nacionales y escuelas normales ha publicado el padre jesuita Gambón, por la casa Angel Estrada y compañía, Buenos Aires, 1910, en el cual texto se encuentra, entre otras cosas perniciosas, una definición falsa de lo que es nación; página 42; un apasionado juicio de la virtud civil que encarnó Rivadavia, página 29; una opinión destinada a desprestigiar la escuela oficial, páginas 81 y 82, y una exageración de los defectos de la democracia, bastante para decepcionar a los futuros argentinos del régimen institucional que les legaran sus mayores y destruir en su alma todo entusiasmo, to-

Como perduran en la mujer casada creencias religiosas, cualesquiera que sean las convicciones del esposo, seoran con mayor razón imborrables sus sentimientos de nacionalidad e inquebrantable su voluntad para cooperar al bien de su patria, sea cual sea la nacionalidad del marido; porque si aquéllas pueden modificarse por el convencimiento de la razón, éstas son ciegas e indelebles como los afectos del hogar.

Sobre el nuevo método de lucha contra la enfermedad del castaño

La mayoría de las revietas agrarias italianas, vienen ocupándose del nuevo método de lucha contra la enfermedad de la tinta de los castaños.

"Son del todo evidentes los daños que el mal de la tinta está ocasionando a nuestros bosques de castaños, comprobándose cada día más el grave peligro que esta enfermedad infiere a los castaños todavía inermes.

"La causa de la enfermedad ha sido detenidamente estudiada, y según las últimas investigaciones de los científicos, debería atribuirse a la Elephaspora Cambivora, observada por Lionello Petri. Se caracteriza la enfermedad por mugitares las hojas y secarse las raíces en pleno estado. El proceso no dudará más allá de tres años. Durante este tiempo muere parte del ramaje y queda detenido el desarrollo de los árboles invalidos. El examen de las raíces descubre porciones de éstas ennegrecidas que con los cortes de un instrumento de hierro hace aparecer la reacción característica de la tinta, que es la que ha dado el nombre a la enfermedad.

"Hasta la hora actual, el único recurso de salvación para defenderse del terrible parásito consistía en utilizar el castaño japonés (Castanea Crenata) que no sufre la enfermedad, para poderlo injertar con las variedades indígenas. Tal medio de lucha, si bien resulta eficaz, presenta varios inconvenientes, entre los cuales deben citarse el tiempo y los gastos que han de invertirse para reconstituir sobre pier japoneses los castaños destruidos, y las dificultades para la obtención de simiente y cración de viveros japoneses, por estar privada la importación de estas castañas que podrían propagar otra grave enfermedad conocida con el nombre de "Mal de la Corteza", la que ya ha ocasionado daños enormes en América.

"Afortunadamente ha sido hallado un nuevo método de lucha, sencillo y de ejecución a mano de todos, consistente en descalzar la base de los troncos de los castaños, poniendo de esta manera al descubierto toda la región del cuello hasta las raíces principales.

"Este nuevo procedimiento se ha señalado particularmente eficaz en las localidades de invierno riguroso, pues se ha observado que es el frío el que detiene el desarrollo del parásito, dando lugar a que los microorganismos saprofitos, menos sensibles a las bajas temperaturas, ataquen los tejidos vivos de la planta, ocasionando su muerte. Mediante este tratamiento parece comprobado que los árboles enfermos tardan poco tiempo en reponerse y en proseguir su desenvolvimiento vegetativo formando nuevas raíces y cicatrizando las lesiones producidas por la enfermedad. Este sistema que ha sido descubierto por un modesto agricultor, el señor Giuseppe Gandolfo, y bautizado en su honor con el nombre de "Método Gandolfo", ha dado buenos resultados y conviene que se aplique a todos los castaños enfermos, para comprobar hasta qué punto llega su eficacia.

NECROLOGIA

HUMBERTO BINAGHI En forma imprevista falleció ayer de mañana el ciudadano Humberto Binaghi, viejo afiliado al Centro Socialista de la sección 20. Nació el 2 de febrero de 1887, ingresó al Partido el 7 de mayo de 1916, en el cual tuvo una activa participación, habiendo formado parte en diferentes oportunidades de la Comisión Administrativa, Comisión de Biblioteca, Comités Organízales, y otros organismos anexas al Centro.

Impuesto de la ingrata nueva, el Centro Socialista de la sección 20, en su asamblea de anoche, resolvió: 1.º Ponerse de pie en homenaje a nuestro querido compañero desaparecido; 2.º Enviar una palma de flores naturales; 3.º Invitar a los compañeros, afiliados y simpatizantes, a acompañar los restos del extinto camarada. El sepelio se efectuará hoy viernes, en la Chacarita, partiendo del cortejo fúnebre, a las 10.30 horas, de la casa mortuoria, Santa Fe 1452. En representación del Centro de la 20, hablará el ciudadano Néstor Iglesias.

Amanda D. Ares. - Han unido sus expresiones de condolencia a las ya publicadas, por el lamentado fallecimiento de la compañera cuyo nombre encabeza estas líneas, los Centros de las secciones 1.º (Nueva Chicago), 4.º, 7.º, (Caballito Norte) y la J. S. "El Sol del Porvenir".

castaños enfermos, para comprobar hasta qué punto llega su eficacia. "Los que quieren poner en práctica el sistema, que podría salvar nuestros castaños, deben apresurarse a aplicarlo, poniendo mano a la azada y dejando al descubierto el cuello de los árboles, a fin de que estos tengan todavía ocasión de aprovechar las bajas temperaturas de invierno. No precisa ahondar mucho, bastando poner al descubierto la parte de la base y las gruesas raíces superficiales. El "Método Gandolfo" debería ensayarse aún en los castaños sanos, con objeto de prevenir la enfermedad. "Desde estas columnas invitamos a todos los agricultores de nuestros valles, propietarios de castaños, a que ensayen el método del bravo agricultor Gandolfo, rogando observen sus resultados para poder decir la última palabra acerca su eficacia."

DOTT C. CELIDONIO. CONSULTE LAS PUBLICACIONES De la EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Encontrará las obras que Vd. desea

SAN IGNACIO y BOEDO SE IMPONE La casa mejor surtida



Sombrero, nutria \$ 16.- Sombrero castor \$ 9.50 SURTIDO EN TODOS LOS COLORES Y MEDIDAS Camisas, poplin extra-fino, \$ 10.90 a \$ 2.90 GRAN SURTIDO EN CORBATAS PURA SEDA SAN IGNACIO y BOEDO 865 5 cto de descuento a los que mencionen este aviso.

POLICIA

EN EL PASO A NIVEL SITUADO en el cruce de la avenida Sáenz y las vías del P. C. Buenos Aires fuè arrollado por el tren de pasajeros 114, Julián Pascua, argentino, de 41 años de edad, produciéndole lesiones graves, por lo que se desespeera salvarle. La comisaría 36a, tiene a su cargo el sumario.

EUGENIO CATANEO, ARGENTINO, de 22 años de edad, mientras examinaba un revólver en la armería de la calle Monroe 5136, se le escapó un tiro, hiriéndolo de gravedad en el vientre. Intervino la seccional 39a.

EN EL CRUCE DE LA AVENIDA Vértiz y la calle Blandengues chocaron ayer a la tarde un auto particular guiado por Rafael Gacieta, acompañado de Consuelo del Campo, con un ómnibus de la compañía Páramo, que manejaba el chofer Jesús Sánchez. A consecuencia del choque los ocupantes del auto resultaron con heridas leves y el guarda del ómnibus, Manuel Pirl, fuè despedido a la calzada sufriendo diversas heridas. La seccional 31a. detuvo a los conductores de ambos vehículos.

La guerra europea y la política internacional.- Lecciones sobre la historia de las relaciones internacionales de Europa en el siglo XIX, por Enrique Del Valle Iberlucea. \$ 0.50

LOS PEDIDOS DEL NUMERO EXTRAORDINARIO DEL 1.º DE MAYO 1930

Deben ser enviados antes del día 25 y acompañados del importe correspondiente. Un número inmejorablemente presentado, de numerosas páginas, que debe ser distribuido en todo el país. El ejemplar 0.10

Precio especial para los Centros Socialistas, agentes y vendedores de "La Vanguardia". 50 ejemplares, \$ 3.- 100 " " \$ 5.- 200 " " \$ 9.- 500 " " \$ 20.-

Cono. Administrador de "La Vanguardia" Rivadavia 2150 - Casa del Pueblo. Remita... ejemplares del 1.º de Mayo. Acompaño importe \$... A nombre de... Domicilio...

DERECHOS POLITICOS DE LA MUJER

Fundamentos del proyecto presentado por el senador socialista. Dr. MARIO BRAVO

clarar procedente el fuero federal en los litigios en que son parte mujeres argentinas vecinas de distintas provincias, o mujer argentina y otra persona extranjera. ¿Por qué se niegan derechos políticos a la mujer? El error sustentado en el día por algunos para negar derechos políticos a la mujer, proviene, en general, del prejuicio antiguo de considerarla como a un ser inferior al hombre, y en el terreno jurídico, de añejas doctrinas de derecho internacional privado y de correspondientes analogías buscadas en nuestro código civil, explicables por el tiempo en que se establecieron; con lo que en cada rieran el respeto debido al saber y a la culminación intelectual y moral de los tratadistas y jurisconsultos que lo sostuvieron. Se creía, como verdad axiomática, que la mujer debía seguir la nacionalidad del marido, por el rol de ésta en la sociedad conyugal, por la unidad de la misma y por la necesidad de evitar complicaciones en la determinación de la ley y de los tribunales que en cada caso debieran decidir las múltiples situaciones y relaciones de derecho del matrimonio y de los cónyuges entre sí y con respecto a terceros. Sobre los mismos fundamentos y sobre la disposición del artículo 90, inciso 9.º, del código civil, que atribuye a la mujer casada el domicilio del marido, se basó la jurisprudencia nacional en el mismo sentido. Pero es que la doctrina y la jurisprudencia han desconocido un atributo de la psicología y del corazón humano, del que no se puede prescindir a riesgo de pretender crear un nuevo ser, poder que no tienen las teorías ni las leyes. El sentimiento de

la extensión del uso de esos derechos está subordinada a las modalidades del medio ambiente que determinan los prejuicios, la educación, las costumbres y las idiosincrasias de nuestra sociedad, factores sujetos a cambiar en el curso de la evolución nacional. Si se analiza la legislación, se encuentra corroborada expresamente la doctrina que queda esbozada en el artículo 20, inciso 7.º, de la ley de ciudadanía, que acuerda derecho de naturalización al extranjero casado "con mujer argentina", puesto que el calificativo importa el reconocimiento de la nacionalidad, y por ende, de la ciudadanía, y no puede haber sido usado en el sentido de distinguir la similitud procedencia, a igual de la de un producto o de una cosa originaria de la República Argentina. Otra disposición que consagra la nacionalidad de la mujer argentina es la del artículo 20, inciso 2.º, de la ley de competencia y jurisdicción de los tribunales nacionales, aplicada diariamente para de-

no a favor del que lo solicite, alegando y probando servicios a la república. La ley 346 "La ley número 346 de 1869, en sus artículos 20, 30, y 40., determina detalladamente las condiciones requeridas para que los extranjeros puedan obtener la nacionalización y en su artículo 60. establece que los extranjeros que hubiesen cumplido las condiciones de que hablan los artículos anteriores, obtendrán la carta de naturalización, que le será otorgada por el juez federal de sección ante quien hubiesen solicitado. Ni el precepto constitucional del artículo 20 ni las disposiciones de la ley número 346, en cierto modo reglamentaria de aquel precepto, sujetan el derecho de nacionalización de los extranjeros a ninguna condición de sexo, limitándose el primero a exigir un término dado de residencia continua en la nación e introduciendo la segunda el requisito de la edad para que pueda hacerse con todo discernimiento opción a la naturalización. En presencia de estas disposiciones constitucionales y legales, es forzoso reconocer que la recurrente, señora Julieta Lanteri de Renshaw, al optar por la nacionalidad argentina que solicita en el presente caso, ejercita un derecho consagrado por la constitución nacional, toda vez que con la información producida en estos autos, ha justificado en debida forma hallarse en las condiciones exigidas por la ley que rige la materia. (Continuará).

Movimiento Gremial

Federación Sindical Internacional

DEL 7 AL 11 DE JULIO SE REUNIRA EN ESTOCOLMO EL V CONGRESO SINDICAL INTERNACIONAL

La secretaria de la Federación Sindical Internacional de Amsterdam ha publicado la convocatoria y orden del día del V congreso sindical internacional, que se reunirá en Estocolmo del 7 al 11 de julio del corriente año:

- 1. Los puntos de que consta el orden del día son los siguientes:
- 1º Discurso presidencial de apertura y alocuciones de bienvenida.
- 2º Elección de la comisión de credenciales y de las demás.
- 3º Memoria de la Oficina; memoria administrativa y dictamen de los revisores de cuentas.
- 4º El programa económico de la Federación Sindical Internacional. — Ponente, Teodoro Leipart.
- 5º El programa social de la F. S. I. — Ponente, Cornelio Mertens.
- 6º Desarme y pacto de paz. — Ponente, León Jouhaux.
- 7º El movimiento sindical en los países sin democracia. — Ponente, Arvid Thorberg.
- 8º Discusión de las enmiendas presentadas.
- 9º Elecciones.
- 10. Designación de la localidad donde habrá de reunirse el congreso siguiente.

Noticias Gremiales de Rosario

Recibimos estas noticias de nuestro correspondiente, relacionadas con el movimiento gremial de aquella ciudad:

ROSARIO, 17 — A indicación de algunos obreros panaderos, la comitativa Sa. sorprendió a las 3.30 horas varias personas que infringían la ley del trabajo nocturno en la panadería de F. Molit, calle Mendoza 3170.

El Departamento provincial de trabajo aplicó la multa correspondiente, pero no cabe duda que correrá la suerte de otras muchas multas aplicadas por igual violación: la exoneración, pues nuestros hombres de gobierno parecen tener especial interés en que las leyes obreras se violen.

Centro Unión Dependientes — Cerca de las 2 de la madrugada terminó la asamblea del lunes de este centro; lo más importante del orden del día lo constituyó el aumento de la cuota en un peso para engrosar los fondos con los que ha de construirse un soberbio palacio de doce pisos en la calle Paraguay entre Córdoba y Santa Fe.

Numerosos oradores hablaron en pro y en contra, resultando aprobado el aumento indicado.

Probable conflicto entre la comuna y las empresas de ómnibus — Debido a una resolución del concejo deliberante, para mayor seguridad en el control del porcentaje que a la municipalidad corresponde por la venta de boletos de ómnibus y tranvías, ésta ha hecho imprimir los boletos, los sella y los entrega a las empresas pro-

vio pago del impuesto y el costo de la impresión.

Los empresarios de ómnibus consideran ilegal esta medida y han protestado ante el escribano público, pues la Federación patronal tiene entregados un millón de boletos a la municipalidad, de los cuales 300.000 están listos para ser entregados; sin embargo, esta se niega a devolver mediante el pago del impuesto establecido, obligando a los propietarios de ómnibus a expender otros boletos que les suministrados por la comuna al precio de \$ 220 cada millón; y como la Federación tiene contratada la provisión de cincuenta millones a un precio inferior al que pretende implantar la comuna, aparte que se le priva de percibir importantes sumas por concepto de avisos en los boletos, considera inconstitucional la extralimitación a que aludimos; y como, por otra parte, el intendente les ha hecho saber que no permitirá la circulación de ómnibus que no expendan los boletos que él pretende venderles, obliga a la Federación a adquirirlos pese a la ilegalidad y a la imposición arbitraria a que ni remotamente existe en la ordenanza respectiva disposición alguna que inspire y mucho menos que autorice tan absurda medida.

Consta también la negativa terminante del intendente a recibir al escribano que cumplía a notificarle de la protesta que antecede.

Todas las empresas iniciaron pleitos contra la municipalidad por este abuso que les perjudica, aun cuando favorece notablemente a corredores y amigos con imprentas.

FEDERACION GRAFICA BONAERENSE

La asamblea general de asociados para el domingo 20, en la Casa del Pueblo

Se invita a los compañeros delegados y camaradas que se interesen por la organización, que estimen en toda su importancia la realización de esta importante asamblea del gremio organizado que debe señalar y tratar un asunto de palpitante interés para toda la familia obrera gráfica, cual es la ley de ocho horas y su reglamentación, pasen por secretaría a retirar el manifiesto convocatorio para ser distribuido en los talleres.

Camaradas! Difundid la necesidad que tienen todos los asociados amantes de la organización y de sus conquistas, de la asistencia en pleno a esta asamblea.

FEDERACION O. Y EMPLEADOS TELEFONICOS

La comisión administrativa convoca a los subdelegados del departamento de tráfico nocturno, a la reunión extraordinaria que se realizará el domingo 20, a las 9.30 horas, en el local de la secretaría, Jujuy 586, a fin de tratar asuntos de suma importancia para dicho departamento.

Asimismo en esta reunión se utilizarán los preparativos para la asamblea departamental de tráfico, a realizarse el 27 del corriente en el local que oportunamente se hará conocer, y se designarán dos candidatos a delegados electores, en representación de los telefonistas nocturnos para integrar la lista que en las próximas elecciones para la Caja de Jubilaciones sostendrá la Federación.

La comisión espera que los importantes asuntos a tratar merezcan la debida atención de los delegados citados y asegure la puntual asistencia de los mismos.

Reunión de la C. A. La secretaria comunica a los miembros de la comisión administrativa que hoy viernes se celebrará la reunión ordinaria como es de práctica, no obstante ser feriado.

COMITE 1º DE MAYO

Integrado por la Federación de O. en Construcciones Navales, Federación O. Marítima y Sindicato O. Portuarios de Diques y Dársenas, se ha constituido un comité pro 1º de mayo a los efectos de conmemorar la histórica fecha de los trabajadores.

Con tal motivo ese comité realizará una serie de conferencias las cuales tendrán lugar en los días, horas y sitios que se especifican a continuación: Día 19: en Ingeniero Huergo y Viamonte. Día 20: Almirante Brown y Pedro Mendoza. Día 22: Ing. Huergo y Belgrano. Día 25: Ingeniero Huergo y Estados Unidos. Estos actos tendrán lugar a las 17 horas. El día 24, a las 20 horas, en Almirante Brown y Brandsen.

FEDERACION EMPLEADOS DE COMERCIO

Reunión extraordinaria del consejo administrativo y secciones

Para considerar asuntos de mucha urgencia referentes a la marcha de la campaña que se realiza, se reunirá el consejo administrativo mañana sábado, a las 21 horas, en su local social, Belgrano 1426.

Se recomienda también la asistencia de los delegados de las secciones Villa Crespo, Once, Patricios, Bancos, Almacenes y Corporación Comercial Israelita.

Partidos de fútbol a beneficio de la campaña pro jornada de 8 horas.

La comisión de deportes de la Federación ha conseguido la realización de un partido de fútbol, que se llevará a cabo en la cancha del C. A. Atlánta, el domingo 19 de mayo, cuyo total beneficio será destinado para la campaña que realiza la Federación en pro de la aplicación de la jornada de ocho horas y el descanso dominical.

Para ese efecto se obtuvo la colaboración de dos cuadros combinados de la Confederación Juvenil Socialista y la Federación Deportiva Obrera, juzgándose la posesión de un trofeo.

Dado los fines que se persiguen con el mencionado partido, es de esperar que la clase trabajadora organizada responda con su solidaridad el día del match. Una orquesta proletaria amenizará el espectáculo.

DE PALMIRA (Mendoza)

Fiesta realizada

El día 12 del corriente se llevó a cabo en el cine 9 de Julio de esta localidad, una velada teatral a beneficio de la caja mutua de la Contraternidad, tomando parte el cuadro de aficionados "José Ingenieros". Se puso en escena la obra "Las campanas" la que mereció el aplauso unánime de la concurrencia.

También hizo uso de la palabra el compañero Domingo Ferrari, el cual con cálidas expresiones elogió de la fiesta, explicando que siempre la cooperación de todos los obreros conscientes significa un paso más hacia un futuro no muy lejano de la emancipación moral y material de la clase trabajadora.

Actos como el de que informamos debieran realizarse con más frecuencia a fin de educar espiritualmente a los trabajadores, muchos de los cuales aun tienen sobre sus ojos un velo que les impide ver la verdad en todo su esplendor, máxime si se tiene en cuenta que ellos mismos hacen muy poco para despertar del letargo en que viven en virtud de su misma inercia.

CORREO

Sindicato de obreros en calzado. — Ya ha publicado "La Vanguardia" el resultado de la asamblea que mencionamos en su comunicado de fecha 18 del corriente.

EL S. DE MOZOS Y ANEXO REALIZARA UN ACTO PUBLICO

El miércoles 23 en el Circulo de Aragón, Tacuarí 253, a las 15 horas

Con gran entusiasmo realizáranse los preparativos para el gran mitin que esta organización realizará el 23 del corriente, para el cual la C. A. a hecho imprimir gran cantidad de volantes anunciadores del mismo los que se encuentran a disposición de los socios y no socios que quieran pasar por la secretaria, B. Mitre 1085, a retirarlos para su distribución en el gremio.

Oradores: los oradores que harán uso de la palabra en este acto son los siguientes: C. Ruiz, J. Vescovo, doctor Fiorini, Aurelio Hernández, habiendo sido invitados a este acto la sociedad de Ayudantes y peones de cocina y la Liga Internacional de domésticos.

LA ASAMBLEA DE LA FEDERACION EMPLEADOS COMERCIO

La jornada de ocho horas y la Unidad Sindical

Anteanoche, según estaba anunciado, se realizó la asamblea general extraordinaria convocada por el consejo administrativo de esta sociedad.

Designaron para presidir a José Rodríguez, único propuesto. Los socialistas no propusieron candidato.

Considerada en primer término una carta de la Cámara Argentina de Comercio al respecto de la iniciativa de esa institución sobre la jornada de nueve horas durante cinco días y el sábado inglés, después de haber informado el secretario que esa medida sería sólo para las casas importantes, mayoristas, etc., quedando excluido el pequeño comercio y sobre todo los negocios donde actualmente las jornadas son de 10, 12, 14 y más horas; y considerando que la resolución patronal abarcaría la zona delimitada por las calles Pueyrredón, Jujuy, San Juan, Paseo Colón y Leandro N. Alem; la asamblea, después de escuchar la opinión de varios asociados, resolvió desestimar el pedido patronal, el cual sólo sería estudiado si en él se abarcara todo el comercio en general de Buenos Aires, incluyendo, por consiguiente, a la totalidad de los empleados, dependientes y obreros sin excepción.

Por otra parte, la aspiración de la Federación Empleados de Comercio ha sido siempre la de establecer la jornada de ocho horas y sábado inglés, beneficio éste que se conseguiría para los empleados de las casas mayoristas del centro, y que se perdería de aprobarse el criterio de la cámara. La asamblea ratificó sus anhelos anteriores en ese sentido y encomendó al C. A. intensificar la campaña bajo ese aspecto reivindicador.

Se pasó luego a votar un delegado titular y otro suplente para el Comité Nacional Sindical, organismo obrero que es una disposición de las bases de unidad proletaria aceptadas por la mayoría de los componentes de la U. S. A. y la C. O. A. Luego de aceptarse por asentimiento el temperamento de que esos delegados recomendarán al Comité Nacional Sindical lo votado en la última asamblea del gremio, este es que debe invitarse a los delegados en ese cuerpo a los sindicatos autónomos que se hallen dispuestos a aceptar la unidad, se votó los miembros que componían la delegación. Resultaron electos José Rodríguez y Raúl Pili.

Le siguieron en orden de votos Angel C. Borlenghi y Miguel Navas.

FESTIVAL DE LA FRATERNIDAD GASTRONOMICA

El 26 de abril, la Fraternidad Gastronómica realizará su acostumbrado festival anual, en el salón de la Unión e Benevolencia, Cangallo 1352-72, desarrollando el siguiente programa cinematográfico, terminando el espectáculo con un gran baile familiar.

Orden del programa: 1. El Capitán Cocktail Tenorio; 2. Pulgas; 3. Mi amigo el hindú; 4. Miguel Strogoff; 5. Gran baile familiar.

En el programa cinematográfica se intercalarán números de variada índole de nuestro conocido G. Arnan, el cual interpretará el entremés de los hermanos Quintero "El chiquillo".

El precio de las localidades ha sido fijado en: socios y similiares con carnet, \$ 1; invitados \$ 2.50.

VII asamblea general de delegados de la Unión Ferroviaria

La C. D. de la Unión Ferroviaria ha enviado a las comisiones ejecutivas y a los compañeros del gremio la siguiente circular convocatoria:

"De acuerdo con lo dispuesto por los artículos 32 (inciso 13), 67 y 70 de los estatutos sociales, se convoca a los compañeros delegados para la VII asamblea general ordinaria que se efectuará los días lunes 26, martes 27, miércoles 28, jueves 29, viernes 30 y sábado 31 del mes de mayo próximo, en el salón Vorwarts, calle Rincón N.º 1141, Buenos Aires, para tratar el siguiente orden del día:

- 1º. Revisión de poderes.
- 2º. Reglamento de discusión.
- 3º. Nombramiento de las comisiones internas.
- 4º. Consideración de la memoria y balance presentado por la comisión directiva.
- 5º. Proposiciones de la comisión directiva y de las secciones.
- 6º. Elección de cinco socios para formar la comisión revisora de cuentas.
- 7º. Nombramiento de dos depositarios de los fondos.

Como le sea mejor haga su compra **TERZA H^{nos.}**
GRANDES MUEBLERIAS
 en 10, 15 y 20 meses **726 SARMIENTO 726**



COMEDOR ESTILO "CHIPENDALE", DE GRAN ACEPTACIÓN, con artísticas tallas y aplicaciones de raíz. Compuesto de 1 Aparador, 1 Trinchante, 6 Sillas tapizadas, 1 Mesa ovalada, \$ 750 otro juego \$
 (VITRINA HACIENDO JUEGO \$ 150)

215

HOY Y SIEMPRE, LA CASA QUE MAS LE CONVIENE PARA SU CREDITO EN 10, 15, 20 MESES.
 (Los del interior pidan Catálogo, letra V.)

HABLAMOS CLARO, ENTENDEMOS BIEN

5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO

AGRUPACION SOCIALISTA DEL CUERO

Se invita a los obreros socialistas que trabajan en la industria del calzado, a concurrir a la asamblea que realizará el sindicato de Obreros en Calzado, el domingo 20, a las 9 horas, en el local de la calle México 2670.

Se recomienda a los compañeros puntual asistencia.

LOS CARREROS Y CAMIONEROS DE JUNIN

Han obtenido un triunfo material y moral, en su último conflicto

LA BUENA TACTICA

JUNIN, 17 — Después de seis días de paro ordenado por el gremio de carreros y camioneros de la zona, se ha terminado el conflicto que venían sosteniendo con los cerealistas.

Si es cierto que el gremio sólo ha conquistado una parte de lo reclamado, la jornada puede considerarse como un apreciable triunfo de los obreros.

La tarifa aceptada y el compromiso de tomar personal federado, significa para los conductores un gran beneficio.

Sin duda alguna, al aceptar la asamblea última las propuestas de los cerealistas ha hecho una transacción aceptable, pues aun cuando el movimiento era sostenido con unanimidad y firmeza, no convenía para un gremio como éste, de reciente fundación, sostener una lucha demasiado prolongada; con ello el sindicato ha visto aumentar sus prestigios.

Dicha entidad declara que "capacitándose societariamente y uniformando ideas y aspiraciones comunes, son capaces de afianzar y consolidar la estructura de su sociedad gremial, que en solo dos meses y días de vida ha sabido tener una seria acción".

Merece destacar entre otras de sus aspiraciones el seguro colectivo para accidentes del trabajo.

Señalamos complacidos el hecho auspicioso por demostrar que cada vez más el proletariado argentino se va encarrilando por el camino de la acción disciplinada y constante, aban-

Caja nacional de jubilaciones y pensiones ferroviarias

BENEFICIOS ACORDADOS POR EL DIRECTORIO

Jubilaciones por invalidez con carácter definitivo — F. C. Sud: Stralico Gregorio, Groppo Juan, Parafela Juan, González José, Vidal Patricio, F. C. Santa Fe: Jáuregui Pedro, Di Stefano Emilio, F. C. Central Córdoba: Blanco G. Bernardo, Ludueña Darío, Marcha Domingo, Sánchez Enrique, Oñon Juan, Agnes Sabato, Carrizo Jesús F. C. Transandino Argentino: Mazzoni Saverio, F. C. Central Argentino: Pirodarchi Juan, Bellizzi Luis, Giringello Guillermo, Pignaco José, Patrilledi Domingo, Magotti Francisco, Vázquez Serafin, Menón José, Sanvidotto Luis, Planella Jaime, Morausti Juan, A. Ministerio Obras Públicas: Giannoni Asunto, Portela Emudino, Puerto Santa Fe: Cánepa Domingo, F. C. Buenos Aires al Pacífico: Vassini Maffeo, Lugares Pedro, Brunaldi Pedro, Gómez Juan, Troiano Saverio, Ausias Perello Federico, Roldano Vicente, Gómez Segundo, Moreno Ignacio, Soc. Anónima Muebles y Depósitos Puerto La Plata: D'Alessandro Bernardo, F. C. Nordeste Argentino: González Severo, F. C. Oeste de Buenos Aires: Frassacaro Luis, Pozal Lorenzo, Cingolani Cayetano, Campu Vito, Mammama Rosario, Comp. General de F. C. Provincial de Buenos Aires: Núñez Fernando, Rial Antonio, Fernández Juan M. F. C. Central de Buenos Aires: Otruba Francisco, F. C. del Estado: Alvarez Florentino, Castillo Ricardo, Cabrera Rafael, Gómez Gregorio, Tejada Octaviano, Moyano Roberto, Avila Fructuoso Oficina de avisos de Ferrocarriles: Castro Juan, Mariano, Soc. Anónima Puerto Rosario: Cereso Camilo.

Jubilaciones ordinarias — F. C. Sud: Landojo Leandro, Morales Ignacio, Taramachi Adolfo, Pies Bernard, Balcázar José F., Verrucchi José, Morel Francisco, Agnelli Juan, Bovari Juan E. F. C. de Buenos Aires al Pacífico: Luzzero Fernando, Tomasos Angel, Azun Juan, González Lisandro, Pelitza Guillermo, F. C. Central Argentino: Mendérez Cándido, Cottell Eugenio, Albero Antonio del, Broggi Antonio, Rodríguez Saturnino, Marincioni Mario, Urbensa Francisco, Aguilera Esteban, Castagnino D'Ottavio Miguel, Cortese Benedicto, Wasciano Angelo F. C. Oeste de Buenos Aires: González Ramón A. F. C. Central Córdoba: Moratti Julio, Tello Gerónimo, F. C. Las Catalinas: Macri Francisco, Giovinetti Carlos, F. C. Nordeste Argentino: Brinkworth Tomás, Pets son Esteban, F. C. Entre Ríos: Mainard Jorge, Prá Iraceo Augusto, Cristóbal Damiani, Ministerio de Obras Públicas: Dianucci Juan F. Comp. General de F. C. de la Provincia de Buenos Aires: Sabio Alejandro.

Jubilaciones por retiro voluntario — F. C. Central Argentino: Mascheroni Domingo, Parker James, F. C. Buenos Aires al Pacífico: Wilson Ernest Moore, F. C. Oeste Buenos Aires: Compagnucci Luis, F. C. del Estado: Sira Angel.

Pensiones acordadas — Feliciano Juan, Num Benjamín, Casita Pedro, Zunin Lorenzo, Varas Juan, Guardo Armando de Jesús, Jiménez Gregorio, Sagario Juan Domingo, Connor Tomás, Pereyra José M., Pérez Francisco, Ricci Juan D., Romagnoli Angel, Aguilera Juan, Daglio Miguel, Giamone José, Soto Manuel, Dornido Sebastián, Herrera Abel, Peña Rodrigo, Rodríguez Lisandro, Montenegro Juan, Rodríguez Juan M., Caro Juan Indio, Demareño José, Martino Francisco, Aguti Amancio, Frías Alberto L., González José M., Bustos Antonio, Costa Alejandro, Cusanelli Pascual A., Cudadero Marcelino, Fanjul Genaro, Lamy Carlos, Paterlini Darío, Sosa Avilino, Tissera Vicente, Alburca Aníbal, Blasco Justo, Bustamante Cudobeco, Hoyos Guillermo, Marin Antonio, Arias Benigno, Pérez Eugenio, López Pastor, Benítez Pedro, Cami Carlos, Cesaretti Atilio, Coffey Santiago, Certera Anaró, Gómez Jesús M., Barta Jerónimo, Lara Esteban, Perilla Víctor, Solar José, Verga Enrique, Riquelme Juan, Rodríguez José, Reyes Juan I., Sotocorno Antonio, Castro Carlos, Geromini Carlos, Acosta Federico, Barri Carlos, Carlos Nicolás, Díaz Ceferino, Lacabara Nicolás, Ledda Bernabé, Rodríguez Jesús, Cabardi Esteban, Zárate Froylán, Campana Pablo, Fournier Francisco, López sales Benito, Hualde Pedro, López Antonio, López Marcos R., López Angel, Ferreira Hermenegildo, López sales Marcelo, Zorrillo Antonio.

Devoluciones de aportes art. 24 de la ley 10.850 — Otensuk Mateo, Carrizola Antonio, Preve Paulino, Carrizola Francisco, Sosa M. Erasmo, Llanusa Gregorio, Korai Jacobo, Arellano Juan.

(Continúa en la 6ª página)

FABRICAMOS
 Algodón acolchado
 para SASTRES
 TAPICERIAS
 CARROCERIAS
 y ACOLCHADOS

F. CANDIA

FABRICA:
 CALDAS 1842 - 60
 (Altura Triunvirato 200)
 U. T. 51 (Urquiza) 355
 BUENOS AIRES

Por la lluvia, sólo en parte se cumplió el programa deportivo de ayer

No se jugó el match Huracán v. Boca Juniors

Otros encuentros suspendidos

La copiosa lluvia caída en la mañana de ayer malogró el programa deportivo del día.

No obstante, a la cancha de la Av. Alcorca y Luna, una gran cantidad de aficionados acudió para presenciar el encuentro Huracán y Boca Juniors, desafiando los múltiples inconvenientes que hubo para llegar a las instalaciones del club. A la circunstancia de ser las veredas que circundan la cancha de tierra, convertidas ayer en un lodazal, hubo que añadir la presencia de caños que impedían casi por completo el acceso a las puertas de entrada, obligando así a saltar sobre aquéllos, con el consiguiente riesgo. En el interior no era mejor el estado del campo, en cuanto a los lugares destinados al público. Alrededor de las 14.30, el referee Forte, escogido de la dirección del match, luego de consultar con las autoridades de ambos clubes e inspeccionar la cancha, anunció la suspensión del match, alegando el mal estado del field y la carencia de policía en la cancha. Este último fue aprovechado por parte del público que se pararon las tribunas saltando las paredes.

En resumen, unas 10.000 personas que se costearon inútilmente y quedaron defraudadas por la suspensión del match del día.

Además de este, y también por mal estado de los respectivos campos, fueron suspendidos ayer los siguientes partidos oficiales:

Tigre v. Sportivo Buenos Aires; Retiro v. Sportivo Balcarce; y Boca Alumni v. San Martín.

Honor y Patria, 2; Estudiantil Porteño, 1

En la cancha de Estudiantil Porteño se verificó este partido cuyo desarrollo no pudo ser interesante debido al estado resbaladizo del field.

Los locales abrieron el score, a los 4' de la etapa inicial, por intermedio de Pedevilla.

Los visitantes empataron a los 2' de reiniciado el juego, tras el descanso reglamentario. Calichio fue quien anotó ese primer tanto para Honor y Patria y 10' más tarde este equipo obtuvo el segundo goal, siendo inútil, luego, los esfuerzos realizados por los locales para evitar su derrota que la fue por 2 a 1.

Los cuadros formaron así:

Honor y Patria: Tomero; González y Gallini; Aragón, Bataglini y Schiavone; Calichio, Olivari, Lombardo, Mauter y Fontanini.

Estudiantil Porteño: Boigues; J. Martínez y Pujolas; Carastolo, Catelli y Gargiolo; Pedevilla, P. Martínez, F. Martínez, Demaría y Bettinoli.

Gutenberg, de La Plata, empató en 3 tantos con All Boys

Se llevó a efecto en La Plata, ante regular cantidad de aficionados, el partido por el campeonato de la sección B, entre los conjuntos Gutenberg y All Boys.

La brega resultó interesante y reñida, terminando con un empate de 3 tantos por bando, marcados los de Gutenberg por Di Bastiano, Ayerra y Mércia, y los de All Boys, por Carranza (dos) y Fossati.

Dirigió correctamente la lucha, el árbitro Pablo Rotondo, y los cuadros formaron como sigue:

Gutenberg: Rinaldi; Ucar y Molinari; Castillo, Stefanoff y Sirio; Durquet, Derito, Ayerra, Di Bastiano y Mércia.

All Boys: Patrignani; Pietranuzzi y Castro; Fernández, Fossati y Lemina; Rincón, Carranza, Onzari, Crespo e Iribarne.

Campeonato de la A. Amateurs Argentina de Fútbol

Tabla de posiciones de los equipos de primera división

SECCION "A"		J.	G.	E.	P.	Pts.
Chacarita Juniors	4	4	0	0	0	8
Independiente	4	4	0	0	0	8
Ever Plate	4	3	1	0	0	7
Talleres	4	3	1	0	0	7
Argentino de Banfield	4	3	1	0	0	7
Deportivo de La Plata	4	3	1	0	0	7
Patensse	4	3	1	0	0	7
Honor y Patria	4	3	1	0	0	7
Vélez Sársfield	4	3	1	0	0	7
Huracán	4	3	1	0	0	7
Estrella	4	3	1	0	0	7
Sportivo Buenos Aires	4	3	1	0	0	7
Tigre	4	3	1	0	0	7
Almagro	4	3	1	0	0	7
Atlanta	4	3	1	0	0	7
El Porvenir	4	3	1	0	0	7
G. y E. de La Plata	4	3	1	0	0	7
Lanus	4	3	1	0	0	7
Quilmes	4	3	1	0	0	7
San Fernando	4	3	1	0	0	7
Barracas Central	4	3	1	0	0	7
Estrella de Almagro	4	3	1	0	0	7
San Isidro	4	3	1	0	0	7
Boca Juniors	4	3	1	0	0	7
P. C. Oeste	4	3	1	0	0	7
Estudiantil Porteño	4	3	1	0	0	7
Estudiantes	4	3	1	0	0	7
Defensores de Belgrano	4	3	1	0	0	7
Estudiantes	4	3	1	0	0	7
Excursionistas	4	3	1	0	0	7
Sportivo Palermo	4	3	1	0	0	7
Argentino Juniors	4	3	1	0	0	7
Argentino del Sud	4	3	1	0	0	7
Banfield	4	3	1	0	0	7

La J. significa los partidos juzgados; la G. los ganados; la E. los empatados; la P. los perdidos, y Pts., los puntos que se cuenta cada equipo.

SECCION "B"		J.	G.	E.	P.	Pts.
Nueva Chicago	3	3	0	0	0	6
Almagro	3	3	0	0	0	6
G. y E. de La Plata	3	3	0	0	0	6
Alvar	3	3	0	0	0	6
Palermo	3	3	0	0	0	6
San Martín	3	3	0	0	0	6
Sportivo Dock Sud	3	3	0	0	0	6
Temperley	3	3	0	0	0	6
Sportivo Balcarce	3	3	0	0	0	6
All Boys	3	3	0	0	0	6
Argentino	3	3	0	0	0	6
Progresista	3	3	0	0	0	6
Unión	3	3	0	0	0	6
Porteño	3	3	0	0	0	6
Cotahue	3	3	0	0	0	6
Seccional	3	3	0	0	0	6
San Isidro	3	3	0	0	0	6
Retiro	3	3	0	0	0	6
Boca Alumni	3	3	0	0	0	6
De La Plata	3	3	0	0	0	6

La J. significa los partidos juzgados; la G. los ganados; la E. los empatados; la P. los perdidos, y Pts., los puntos que se cuenta cada equipo.

HOY SE INICIARAN LOS CAMPEONATOS METROPOLITANO Y ZONA ESTE DE LA PROV. DE BUENOS AIRES

LAS PRUEBAS SE VERIFICARAN EN EL CAMPO DEL CLUB FERRO CARRIL OESTE

En las diversas competiciones intervendrán los más destacados atletas en actividad

Como preliminar a los campeonatos nacionales de atletismo, a realizarse en mayo próximo, en Rosario, hoy se iniciarán las pruebas correspondientes a los certámenes reservados a los atletas radicados en la capital federal y zona este de la provincia de Buenos Aires, que servirán de selección para el magno torneo nacional. La reunión, que proseguirá mañana, se verificará en el campo del club F. C. Oeste, sito en Caballito 250. Tanto por la calidad como por la cantidad de los inscriptos, ambas prometen resultar interesantes. Los inscriptos, prueba por prueba, son los siguientes:

CAMPEONATO METROPOLITANO
100 metros — E. Levi, L. Payal Aldea, A. Macchi, A. Turano, R. Rodríguez, C. Piana, A. Linare, E. Bargin, J. Rouch, P. Andrade y J. Guzmán, por la zona oeste; A. Mareque, N. Pelosi, J. Schwint, H. Spinassi, J. Gagliardi, E. Olivera, A. Pavlovsky, R. Jhonas, R. Frossi, C. Silva, A. Albónico, C. Urbano, por la zona norte, y R. Borzini, D. Hermda, A. Duchwick, J. Cappa, G. Chasco, A. Chasco, E. Antolin, C. Hofmeister, G. Pagés y R. Gentá, por la zona sur.
200 metros — E. Levi, Guido, L. Payal Aldea, A. Macchi, R. Rodiles, R. Rodríguez, C. Piana, A. Linare, E. Bargin, J. Rouch, P. Andrade, J. Guzmán, por la zona oeste; C. Urbano, A. Albónico, R. Jhonas, R. Frossi, A. Pavlovsky, E. Olivera, A. Pavlovsky, A. Mareque, N. Pelosi, J. Schwint, H. Spinassi, J. Gagliardi, E. Olivera, A. Antolin, C. Hofmeister y G. Pagés, por la zona sur.
400 metros — L. Payal Aldea, P. De Renzi, R. Rodiles, L. Morales, J. Aizcorbe, L. Caciuri, M. Sin, por la zona oeste; L. Moriconi, J. Barreiro, H. Caviglia, C. López y M. Ferreyra, por la zona norte, y J. Figueroa y B. Ciriza, por la zona sur.
800 metros — G. Saltalamacchia, L. Morales, R. Rodiles, O. Bravo, E. Cervero, F. Molina y J. Gómez, por la zona oeste; J. Barreiro, L. Moroni, L. Ferrero, I. Molineri y J. Gastaldi, por la zona norte, y R. Gregg, por la zona sur.
1500 metros — O. Bravo, E. Cervero, F. Molina, J. Gómez, R. Laino, A. Montabetti, G. Saltalamacchia y R. Laborde, por la zona oeste; L. Ferrero, J. Castro, I. Molineri, F. Varela y B. Gastaldi, por la zona norte, y E. Lorenzo y R. Gregg, por la zona sur.
3000 metros — R. Laborde, R. Laino, C. Canis, A. Montabetti, E. Cervero e I. Rodríguez, por la zona oeste; J. Castro, F. Mura, P. Carbrera, E. Descalzo, F. Varela, M. Bertugno y J. P. Quiroga, por la zona norte, y E. Lorenzo, J. C. Zabala, A. Turco, S. Patrino y A. Galegos, por la zona sur.
5000 metros — H. Delgado, G. Laino, C. Canis, R. Laino, M. Gallo, J. Spósito y P. Mancuso, por la zona oeste; F. Mura, P. Carbrera, E. Descalzo, S. Blondel, J. Ribas, M. Bertugno, J. P. Quiroga, por la zona norte, y J. C. Zabala, A. Turco, S. Patrino y A. Galegos, por la zona sur.
10000 metros — H. Delgado, G. Laino, J. Spósito y P. Mancuso, por la zona oeste; y F. Mura y J. Ribas, por la zona norte.
110 metros vallas — C. Silva y M. Aldatz, por la zona norte, y C. Clark, R. Gentá, L. Krivernuk y J. Figueras, por la zona sur.
400 metros vallas — M. Ferreyra, por la zona oeste, y C. Clark, J. Figueras, C. Broulan, O. Claflerna y D. Muchenik, por la zona sur.
Posta 4x100 metros — Estrella Atlético Club, por la zona oeste; Club Deportivo Andino y Gimnasia y Esgrima, por la zona norte, y Sportivo Barracas, por la zona sur.
Lanzamiento de la bala — A. Sala Berri, por la zona oeste; F. Mazas, J. Briola, R. De Luca, H. Giudice, A. Negri y N. Boido, por la zona norte, y G. Klempfner y R. Adelfebch, por la zona sur.
Lanzamiento del disco — N. Labrera, A. Romínguez, F. Mazas, H. Giudice, P. Elsa, y N. Giudice, por la zona sur.

ZONA ESTE DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES
100 metros — J. Davis, L. Pincirolli, G. Cotter, E. Bertel, J. Gran, E. Geipel, J. Dyrzka, G. Kottow, J. Barres, M. O. Bizzo, Gnecco, H. Berra, C. Olinheiro.
200 metros — J. Davis, E. Bertel, J. Gran, E. Geipel, L. R. Pincirolli, H. Politi, J. Mercall, H. Berra, C. Pinheiro, M. Braz, R. Barray y F. Corsini.
400 metros — F. Braz, R. Martínez, J. Delponti, L. Pincirolli, H. Politi, J. Mercall, S. Davis y F. Corsini.
800 metros — S. Dengra, A. Christensen, R. Martínez, H. Polverigiani y H. de Rosso.
1500 metros — H. de Rosso, H. Polverigiani, R. Cecini, S. Dengra y A. Torres.
3000 metros — J. Duaygues y A. J. Besozzi.
5000 metros — H. Ferraris, J. Duaygues, L. Pantaleón y J. C. Spinelli.
10000 metros — L. Pantaleón y L. Spinelli.
110 metros vallas — R. Durruty y J. Dyrzka.
400 metros vallas — S. Dengra, H. Reisig, J. Dyrzka y J. Delponti.
Posta 4x100 y 4x200 metros — Club Deportivo Central Argentino y Sociedad Alemana de Gimnasia.

Lanzamiento de la bala — H. Reisig, J. R. Arias, C. N. Maldonado, W. Morlock, H. Berra, L. Romana y A. Rodríguez.
Lanzamiento del disco — J. Schebedt, F. Kloger, J. Dyrzka, W. Morlock, L. Romana, J. Arias y H. Reisig.
Lanzamiento de la jabalina — A. Boccacandro, M. Lange y C. Maldonado.
Lanzamiento del martillo — A. Hartlig, J. R. Arias, F. Kloger y L. Romana.
Salto en alto — E. C. Galegos, H. Hartl y H. Reisig.
Salto con garrocha — H. Horstkotter, O. Lobenstein, H. Horstkotter, G. Rinavera y C. Rocamora.
Salto en largo — M. Jageman, S. Kunz, J. Orcechlo, A. Torres, G. Cotler, H. Berra y D. Delu.
Triple salto — D. Delu, H. Berra, E. Garghetti y G. Cotler.

PROGRAMA HORARIO

Hoy viernes — A las 14.30 horas: 100 metros series y salto con garrocha. 14.45: 400 metros series y lanzamiento de la bala. 15: 3.000 metros, final. 15.20: 800 metros, final. 15.45: 100 metros, final. 16: triple salto. 16.15: Lanzamiento del martillo, y 400 metros vallas series, del Campeonato Metropolitano. 16.30: 10.000 metros, final. 17: 15: 400 metros llanos, final. 17.30: Posta de 4x100 metros, final.
Mañana sábado — A las 14.30 horas: 400 metros vallas, final y salto en alto. 14.45: 200 metros series y lanzamiento del disco. 15.15: 110 metros vallas series Campeonato Metropolitano. 16.45: 1.500 metros final. 16: Salto en largo. 16.15: 200 metros final y lanzamiento de la jabalina. 16.30: 5.000 metros, final. 17: 110 metros vallas, final, y 17.15: Posta de 4x400 metros, final.

ESTUDIANTES DE LA PLATA, VENCIO A ATLANTA POR 4 A 1

Tuvo lugar en La Plata, el anuncio del partido por el campeonato de primera división de la Asociación Amateurs Argentina, entre los conjuntos de los clubs Estudiantes de esa ciudad y Atlanta.

Numerosos aficionados presenciaron este cotejo, que resultó atrayente, sobre todo en el primer período, que fue pródigo en jugadas emocionantes. Durante la segunda etapa, la lucha fue favorable a los locales, quienes lograron adjudicarse una merecida victoria.

El conjunto "albi-rojo", que parece haber entrado en una era de franca reorganización, produjo una excelente performance, al punto que hizo pasar por trances difíciles a la ciudadela adversaria. En cambio, Atlanta, jugó con mucho entusiasmo, pero se advirtió algo de falta de cohesión en sus líneas.

A las órdenes del árbitro Roberto Riestra, que actuó correctamente, se inició la brega a las 15.05, y a los 12 minutos Ferreira obtuvo el primer tanto.

En la segunda etapa, Scopelli envió un penal afuera y Moyano igualó posiciones con un shot corto y alto. Estudiantes consiguió tres nuevos tantos por intermedio de Tellescha, Ferreira y Lauri, a los 28, 36 y 41 minutos, respectivamente, terminando el match con la victoria de los "albi-rojos" por cuatro tantos contra uno.

Los cuadros formaron así: Estudiantes: Scandone; Viola y Neiry; Croce, Pérez Escalá y Luna; Lauri, Scopelli, Ferreira, Tellescha y Guaita.

Atlanta: Lombardo; Basilio y Somano; Pascale, Torres y Massey; Moyano, Ordóñez, Peseadori, Iglesias y Mangini.

Además de los que damos por separado en esta misma sección, ayer se registraron los siguientes resultados en los partidos realizados por el campeonato de primera división de la Asociación de Fútbol.

Sección A: San Isidro, 0, Arg. de Quilmes, 0; El Porvenir, 2, Banfield, 1; San Fernando, 1, SP. Barracas, 1.
Sección B: Palermo, 2, Progresista, 2; Temperley, 3, Acasuso, 1.

La Federación Comercial de Fútbol eligió nuevas autoridades

En la asamblea general ordinaria verificada por la Federación Comercial de Fútbol, después de aprobarse sin observación, la memoria y balance anual, por aclamación fué electo Francisco P. Klarich, presidente de dicha entidad.

A su vez, Alfredo A. Lavenel fué designado vicepresidente primero, y para constituir la comisión revisora de cuentas fueron nombrados los representantes de los clubs Alpagatas, La Victoria y H. Peabody y Cia.

Otros resultados

Además de los que damos por separado en esta misma sección, ayer se registraron los siguientes resultados en los partidos realizados por el campeonato de primera división de la Asociación de Fútbol.

Sección A: San Isidro, 0, Arg. de Quilmes, 0; El Porvenir, 2, Banfield, 1; San Fernando, 1, SP. Barracas, 1.
Sección B: Palermo, 2, Progresista, 2; Temperley, 3, Acasuso, 1.

Además de los que damos por separado en esta misma sección, ayer se registraron los siguientes resultados en los partidos realizados por el campeonato de primera división de la Asociación de Fútbol.

Sección A: San Isidro, 0, Arg. de Quilmes, 0; El Porvenir, 2, Banfield, 1; San Fernando, 1, SP. Barracas, 1.
Sección B: Palermo, 2, Progresista, 2; Temperley, 3, Acasuso, 1.

Además de los que damos por separado en esta misma sección, ayer se registraron los siguientes resultados en los partidos realizados por el campeonato de primera división de la Asociación de Fútbol.

Sección A: San Isidro, 0, Arg. de Quilmes, 0; El Porvenir, 2, Banfield, 1; San Fernando, 1, SP. Barracas, 1.
Sección B: Palermo, 2, Progresista, 2; Temperley, 3, Acasuso, 1.

Vélez Sársfield ganó por elevado score

EN SU COTEJO CON ARGENTINO DEL SUD

6 tantos contra 1

En Villa Domínguez se verificó el match entre el equipo local, Arg. del Sud y Vélez Sársfield.

Foca concurrencia presenció el match que resultó enteramente favorable al conjunto visitante.

A los 28' se produjo la apertura del score, a favor de Vélez Sársfield, por intermedio de Baitolina.

Cuatro minutos más tarde Spraggon aumentó esta ventaja. A raíz de este goal se produjo un incidente sin mayores consecuencias.

Dentro de las mismas características siguió el juego, y a los 34' una "cortada" de Quiroga, rematada por éste mismo, significó el tercer tanto de los ganadores, quienes, 4' después, por intermedio de Alvarez, consiguieron un goal más.

En la segunda etapa siguió la mayor presión de parte del conjunto de Villa Luro, que elevaron, a las 11', a cinco su haber, por intermedio de Spraggon. Este mismo jugador, 7 minutos más tarde, marcó el sexto y último a favor de su bando.

A los 36' Argentino del Sud obtuvo su único tanto a favor, mediante un tiro penal, convertido por Luongo.

No hubo otras variantes de interés hasta la terminación del partido.

Los cuadros formaron así: Vélez Sársfield: Cauda; Forrester y De Saa; Petrono, Devoto y Arrupe; Baitolina, Quiroga, Alvarez, Spraggon y Berdini.

Argentino del Sud: Giordano; Gobi y Longo; Nine, Rivas y Dimeo; Rivas, Luongo, Martínez, Pardini y Alvelo.

El referee Macías, bien.

CONFEDERACION JUVENIL SOCIALISTA

Partido de selección

Pasado mañana domingo, a las 9 horas, en la cancha de la Unión Obrera Municipal se realizará el encuentro de fútbol que organiza la Confederación Juvenil Socialista, para designar el equipo que jugará con el de la Federación Deportiva Obrera a beneficio de la biblioteca del Sindicato de Empleados de Comercio.

Los equipos estarán integrados por los siguientes jugadores: "Equipo A" (camiseta roja): P. Romero (J. S. de Martínez); R. Suárez (de N. Chicago) y A. Díaz (J. B. Jus-

to, V. Lugano); A. Adamo, A. Romero (de Martínez) y F. Gogorza (Casa del Pueblo); A. Monarca (F. Cúneo), H. Maldonado (M. Barberis), E. Romero (de Martínez), E. Bleyer (N. Chicago) y P. Morales (J. B. Justo, Villa Lugano).

"Equipo B" (camiseta verde y negra): H. Padulo (J. B. Justo, Villa Lugano); A. Campelo (de Landú) y S. Bellot (M. Barberis); F. Milanesi (N. Chicago), Arrizola (Landú) y J. R. Couche (M. Barberis); J. Castañeda (N. Chicago), C. Thames (M. Barberis), L. Sánchez (Germinal), N. Rieso y Eugenio Bria (N. Chicago).

Suplentes: J. Alvarez, A. Barceló, A. Nardini y Eduardo Bria.

De referee actuará el compañero Miguel Dabal.

DON TORCUATO GOLF CLUB

TEMPORADA 1930

Apertura. Concursos abiertos — El día 27 de abril ha sido fijado para la inauguración de la presente temporada por el Don Torcuato Golf Club.

Los concursos siguientes son abiertos para socios de cualquier club. Mañana: Singles para caballeros, 18 hoyos medal play.

Tarde: "Foursomes" mixtos, 18 hoyos medal play. Clock golf: Todo el día. Premios: el primero y segundo (damas y caballeros).

El horario de salida está a disposición de los interesados en la casa Mac Hardy, Brown y Cia., Malpú 240.

Platense no pudo jugar en Montevideo

MONTEVIDEO, 17 — Debido al mal tiempo, el equipo del club Platense de esa, no pudo jugar el partido programado con Peñarol.

Subió al cartel del Liceo "El defensor" de Molnar

En el teatro Liceo se estrenó la comedia en tres actos, "El defensor", del escritor húngaro Franz Molnar, traducida por Ricardo Hicken.

Se trata de una comedia amable con sus ribetes de vodevil y su algo de grotesco policiaico. Un abogado norteamericano ha alcanzado gran reputación a causa de sus brillantes defensas, pero si se recapacita un poco sobre su carrera se ve que la casi totalidad de las defensas han sido dedicadas a un reo, Tim, quien se lanzó al delito precisamente con este fin, pues él que ha sido un admirador de la esposa del abogado, quiere facilitar su carrera para que aquella goce de los beneficios y halagos que le proporcionará el triunfo.

El doctor Parker es un perfecto simulador que tiene conciencia de sus escasos méritos, pero ante los que le rodean finge creerse con todas aquellas condiciones necesarias para triunfar en la carrera política como lo ha hecho en la magistratura. Tim le proporcionará el material necesario para pronunciar su primer discurso político, en el que fustigará a los jueces y autoridades policiaicos. En una discusión con el simpático delincuente lo ofende y aquél decide vengarse robándole después de haberle sacado el compromiso de defenderlo.

La noche que Parker aprovecha para hacer sus investigaciones, Tim se introduce en su despacho y se apropia de los valores guardados en la caja de seguridad. En esta faena se encuentra ocupado cuando es sorprendido por la esposa de su defensor. En la casa se encuentra el policeman Woglit, viejo tenorio que aprovecha su posición para satisfacer sus deseos amorosos, siempre usa para ello el mismo plan, unas supuestas investigaciones por las que se hayaría comprometido el doctor Parker. Tim, el hábil ladrón, sorprendido infraganti resulta así el dueño de la situación, pues lejos de tener interés en detenerlo, la esposa de Parker y el pesquisador tienen que secundar sus planes. A estos tres obligados con él agrega Tim la simpática de Violeta, jovencita cubana del abogado y Roberto el secretario, a quienes sorprende en dulce coloquio y aún hay que añadir la admiración que la institutriz Natalia siente por todos los aventureros.

Al fin resulta que Tim es la única persona de sentimientos elevados, a quien todos tienen algo que agradecer, se hace todo lo que él quiere y por sí solo da vida a la comedia para terminar retirándose cuando todo le sonreía.

La pieza resulta una sátira a la sociedad americana actual, así como al género teatral hoy en boga, la comedia policiaica. Como todas las obras de Molnar está realizada con gran habilidad y sus parlamentos son ágiles y graciosos. Hay personajes magníficamente estudiados, como el del afortunado abogado, si bien el aventurero Tim es el convencional protagonista de los folletones.

La traducción de R. Hicken no favorece en nada a la pieza. La interpretación llena de deficiencias causadas

UN MATCH INTERESANTE FUE EL REALIZADO POR S. TELMO v. ALVEAR

AMBOS EQUIPOS MARCARON 2 TANTOS

Un match que adquirió un lucimiento inoportunado, fué el que ayer sostuvieron los equipos superiores de San Telmo y Alvear, en el field que los primeros poseen en Isla Maciel.

Si bien técnicamente el equipo visitante fué superior, el entusiasmo con que sus adversarios compensaban esa falla, hizo que el partido trascendiese en medio de una notable paridad de fuerzas. Los espectadores, que pese a la inclemencia del tiempo,

Movimiento Gremial

CAJA NACIONAL DE JUBILACIONES Y PENSIONES FERROVIARIAS

(Continuación de la 4.ª página)

Tuya Arnaldo L., Szelma Miguel, Titarone Basilio, Szevesik Felipe, Cayrak Miguel, Penozaski Miguel, Marcano Juan, Szelma Jacobo, Plaza Felipe, Hansen Elisabeth Munk, Passadore Roberto B. L., Morselli César, Noy Teodoro, Lakalo Francisco, Shovgaard Carlos, Saumbler Karol, Miranda Fortunato, García Francisco, Kapelus Jacobo, Lukyanaki Julián, Sciolano Cándido, Wasienko Andrés, Lydiak Onofre, Dribezak Esteban, Vaslov Juan, Kudryk Gregorio, Wasienko José, Nukolanko Basilio, Halyes Juan, Clecroune José, Halo Teodoro, Chamenco Aleksent, Sayaska Miron, Crisol Nicolás, Guzmán Antonio R., Puente Alejandro, Camaron Dida Saucón, Caferrí Leopoldo, Demkin Daniel, Martínez Manuel, Triphunova Photias, Feldt Carlos, Javoraki Nicolás, Stastuk Basilio, Kold Nicolás, Klita Miguel, Fraga Nicolás, V. Peczek Nikola, Modini Carlos, Juzelovics Gersin, Médice Miguel, Bergallo Alberto, Hansen Alfredo C., Montes Saturnino, Dominice Andrés, Vera Ramón D., Scallese Antonio, Kasluk Basilio, Vázquez M. Angélica, Silvestre Salvador, Valt César, Chamenco Gregorio, Vasilevski Silvestre, Stelmassuk Manuel, Wals Sydney, Briñon Felipe, Roldán Adrián, Olmos Márcos, Aguirre Miguel, Mikkelson Adela, Audbourg Pedro, Morris Ruby, Nana Alfredo, Martínez P. María, Di Nuzio Félix, Silva Juan, Petracca José.

OBREOS PORTUARIOS (DIQUES Y DARSENAS)

Reunión de comisión y asamblea de delegados

Con el propósito de tomar resoluciones de trascendental importancia para la buena marcha de la organización, y a fin de promover en el seno de todos los trabajadores del puerto de la capital un movimiento fraternal que tenga como finalidad terminar de una vez por todas con la situación que se ha creado a los hombres de la estiba, la secretaría de esta entidad convoca a todos los componentes de la comisión directiva para el viernes 18 del corriente, a las 17.30 horas. Al mismo tiempo invita a todos los delegados de barco, militantes activos de la organización, para el domingo próximo, a las 8.30, en la que se habrá de tratar un importante orden del día: Situación del puerto de la capital; Compañeros presos por cuestiones de organización; Familias de los compañeros Baudín, Sánchez y Cero y todos los compañeros heridos y detenidos; Asuntos varios. En la seguridad de que todos los camaradas habrán de concurrir a la hora indicada por ser de suma importancia los asuntos a tratar, la C. D. los invita a concurrir a todos como un solo hombre.

UNION OBREROS CORTADORES, SASTRES, COSTURERAS Y ANEXOS (Confeción hombres)

Dice el comunicado del sindicato: Han transcurrido dos semanas desde que se ha terminado la huelga y los obreros que han vuelto a los talleres después del triunfo obtenido, comprenden que solamente la organización puede reportar beneficios. Es por ello que los talleres en condición trabajan controlados por la organización. El domingo 20, a las 8 horas, en el salón de la calle Corrientes 3962, se realizará una asamblea de huelguistas y no huelguistas.

ASAMBLEAS Y REUNIONES

PARA HOY U. Obreros sastres, cortadores, costureras y anexos — Realizará asamblea de delegados mañana (no específica hora), en el local Guiriqui 770. La Fraternidad (sección Tolosa). — Se invita a los socios a la asamblea ordinaria que tendrá lugar hoy a las 16.30 horas, en el local social, calle 1 entre 1 y 2. Se recomienda puntual asistencia. Orden del día: Lectura del acta anterior; lectura acta de la C. D.; asuntos varios de suma importancia. PARA EL DOMINGO Obreros en calzado — La C. A. invita a los asociados a la asamblea general extraordinaria que se efectuará el domingo 20 del corriente para tratar el siguiente orden del día: Mejoras del gremio. Dada la importancia del orden del día a discutirse, es de esperar que no falte ningún compañero. Obreros pintores — A las 9 horas, en el salón de la calle Belgrano 3272, realizará asamblea general los obreros del gremio de pintores, para tratar asuntos relacionados con la marcha del movimiento. Ningún obrero pintor debe faltar.

PARTIDO SOCIALISTA

Conferencias organizadas por los Centros y entidades afines

PARA HOY Juventud Socialista "Esteban Jiménez" (Sección 11a.) — Realizará una conferencia con motivo de su primer aniversario, en el local Junta 514, a las 21 horas. Orador: Dr. Adolfo Rubinstein. Tema: "La Juventud y el Partido Socialista". PARA MAÑANA J. S. "Gregorio Gervasio" (sección 1a., Vélez Sarsfield) — En su nuevo local, Juan B. Alberdi 2719, a las 21. Oradores: Juan Antonio Solari, Bernardo Edelmann y Demetrio Buitra. Temas respectivos: "Partidos y facciones"; "Las Juventudes socialistas en el momento actual"; y "El Partido Socialista en la política argentina". DOMINGO 20 Sección 6a. — A las 18 horas, en el cruce de la calle — Ezeola y San Ignacio. Oradores: Demetrio Buitra y Francisco Pérez Letrás. Temas respectivos: "Socialismo" y "Carestía y desocupación".

CAPITAL

Asambleas y reuniones

Centro cultural "Flores Norte" (sección 15a.) — Realizará asamblea el domingo 20, a las 9 horas. O. del D. A. movimiento de afiliados, carta orgánica, elección de la C. A., ítem de revisores de cuentas, etc. Sección 12a. — Belgrano 1426. Asambleas hoy viernes, a las 21. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados, elección de dos revisores de cuentas. Sección 14a. — Urquiza 130. Asambleas mañana sábado, a las 21 horas. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados, carta orgánica de la Juventud, denuncia de un afiliado, nota de la sección 16a., cumplimiento de los estatutos. Sección 15a. (Villa Crespo) — Asamblea mañana sábado, a las 20.30 horas. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados, elección de dos revisores de cuentas, informe del comité electoral y varios. Sección 15a. (La Paternal) — Cucha Cucha 2571. Asambleas mañana 19, a las 20.30 horas. O. del D. A. B. C. movimiento de afiliados, informe del comité electoral, elección de dos revisores para la comisión de cuentas del Partido, asunto disciplina, recomendar para la comisión de censura, elección de dos miembros de la C. de B. manifiesto del Comité Ejecutivo, varios. Sección 16a. (Villa Pueyrredón) — Reunión de la C. A. mañana sábado, a las 21 horas.

Confederación Juvenil Socialista

COMITE CENTRAL CONVOCATORIA AL SEGUNDO CONGRESO NACIONAL ORDINARIO Para los días 10 y 11 de mayo, en la Casa del Pueblo De acuerdo con lo que establece el artículo 21 de los estatutos, y como oportuno se comunicara por nota a las agrupaciones el comité central convoca a todas las Juventudes Socialistas afiliadas a la Confederación al segundo congreso ordinario, que tendrá lugar en la Casa del Pueblo, de esta capital, en los días 10 y 11 de mayo próximo. Para organizar los trabajos preliminares del congreso, la secretaría general advierte a las agrupaciones que deberán cotizar por lo menos el mes de febrero del corriente año. La antigüedad de las agrupaciones que deben concurrir al congreso (artículo 20 de los estatutos de la Confederación) se contará hasta la fecha de la realización del partido (10 de mayo). La adjudicación de delegaciones y voto de cada agrupación se publicará oportunamente, de acuerdo con las planillas de cotizaciones que formulará la secretaría.

COMIDA DE CAMARADERIA

EN TELLIER 2421 Sección 7a. (Caballito Norte. — Méndez de Andés 1179. Este Centro ha organizado comida de camaradería en honor de los pagadores de cartales y del compañero encargado de la propaganda del Centro de esta sección. El almuerzo se realizará en el restaurante Nueva Chicago, ubicado en la calle Tellier 2421. El cubierto ha sido fijado en \$ 2.50, y puede retirarse en los días que faltan, en la secretaría.

COMIDA DEL SABADO 20

EN EL CINE SAN CARLOS, MERCADERES 4299 Centro Socialista de la sección 15a. (Villa Devoto) — Asignados por este Centro para el domingo 20, a las 12 horas, una comida en homenaje al 1.º de Mayo, en el cine San Carlos, situado en la calle Mercedes 439. Será desarrollado el siguiente programa: Primera parte — 1. La Internacional, por la orquesta. 2. Exhibición de cinegramas "La ley del más fuerte" por Dick Hatton, en 6 actos; 3. Película cómica "Carritos vagabundo", en 3 actos. Segunda parte — 1. Hijos del Pueblo; 2. "La barbarie de los cosacos" (Taras Bulba), notable película rusa, en 10 actos (dos primeros tres actos); 3. Conferencia a cargo del doctor Enrique Dickmann, sobre el tema "1.º de Mayo, su significado histórico y social"; 4. Continuación de la cinta "La barbarie de los cosacos" (últimos 7 actos). Tercera parte — Se pasará la película "Escuadra de la muerte", drama de aventuras que se desarrolla en Alaska, en 8 actos, por la actriz Lili Nilson. Por localidades, cuyo precio es de 50 centavos, las personas interesadas deben dirigirse a la secretaría del Centro, calle Simón 423, o en la boletería del cine. CURSOS VARIOS Biblioteca "Marina Cherkoff y E. del Valle Iribarne" (sección 6a.) — Esta biblioteca necesita profesores para los

DELEGACIONES DEL INTERIOR

Las agrupaciones del interior que aún no han contestado a la circular remitida por "comisión delegados del interior", deben hacerlo a la brevedad posible, a fin de no entorpecer la labor de la comisión.

INFORME DEL COMITE CENTRAL

Se halla ya en impresión en "La Vanguardia" el informe del comité central; se les remitirá a las agrupaciones a más tardar el lunes 21.

LISTAS DE SUSCRIPCION

Rogamos se nos remitan a la brevedad las listas de la suscripción a beneficio de la familia del malogrado camarada Luis R. Guinson.

CONSTITUCION DE UNA JUVENTUD FEMENINA

J. S. "Manuel Barberis" (sección 16a., Belgrano) — Se invita a los afiliados y simpatizantes a concurrir con sus compañeras o hermanas a la reunión que se efectuará mañana sábado, a las 21 horas, en el local social, Crámer esquina Bebebero, a fin de constituir la sección femenina de esta localidad. — Ha quedado abierta, en el mismo local, la inscripción gratuita de alumnos para el curso de taquigrafía, que empezará a dictarse en breve. Las personas que deseen anotarse, pueden hacerlo cualquier noche, de 21 a 23 horas.

PRO FEDERACION JUVENIL

Reunión de secretarías de Juventudes Socialistas — Mañana sábado, a las 20.30 horas, en el local del Centro de Villa Fernán (Avelledana), Pilcomayo 1812, se reunirán los secretarías de las J. J. S. S. de la provincia de Buenos Aires, a objeto de redactar el proyecto de estatutos de la Federación Juvenil Socialista Bonaerense y dejar ésta definitivamente constituida.

Agrupaciones Gremiales Socialistas

Agrupación Socialista Obreros del Cuero — La C. A. de esta entidad ha resuelto expresar su satisfacción por la comunitaria realizada por la C. A. correspondiente, Radowitzky, por la de dextero. Gráfica — Realizará asamblea (continuación) mañana sábado, a las 16 horas. O. del D. A. Consideración de una circular redactada por la C. A., correspondiente, movimiento de afiliados, elección de dos revisores para la C. de C. del Partido, varios. Diversas Biblioteca popular "Giordano Bruno" — Santander 1785. Se ha constituido el coro de esta agrupación y los ensayos se efectuarán los viernes, miércoles y viernes, desde las 20 horas, bajo la dirección del maestro Aarón Castillo. Los que desean inscribirse, pueden hacerlo los días mencionados, en la secretaría.

BUENOS AIRES

Constitución de un Centro Socialista en San Andrés

San Martín — Con el fin de constituir un Centro Socialista en la vecina localidad de San Andrés, se invita a los afiliados y simpatizantes a una reunión plenaria el domingo 20, en casa del compañero Radó Joseau, Cochabamba 388.

Conferencias para mañana

San Martín — Inauguración del nuevo local en la calle Moreno 311, a las 20.30 horas. Oradores: Juan José de la Torre y el Ambrosio C. Saportit y diputado nacional Adolfo Dickmann. Lanús — La Agrupación Socialista Femenina de la localidad ha organizado una conferencia para mañana sábado, a las 20.30 horas, en la Casa del Pueblo, calle Sarmiento 4210. Oradoras: Lola Blanco y Elisa Campo. Tema: "Derechos políticos de la mujer".

LOS PRECIOS

MERCADOS DE HACIENDA

Liniers (vacunos) Clasificaciones y precios corrientes por kilo en peso vivo — Novillos especiales chilled beef, de \$ 0.305 a 0.32; id. gordos para consumo, de 0.27 a 0.29; vacas especiales y especiales id., de 0.25 a 0.26; novillos especiales y excepcionales id., de 0.20 a 0.28; id. gordos id., de 0.26 a 0.28; id. generales id. de 0.21 a 0.23; vacas especiales y especiales id., de 0.25 a 0.27; id. gordos de saladero, de 0.19 a 0.22; id. flacos y de conserva, de 0.16 a 0.17; vaquillonas especiales consumo, de 0.25 a 0.26; id. generales id., de 0.25 a 0.28; terneros especiales id., de 0.34 a 0.38; id. gordos id., de 0.29 a 0.32; id. generales id., de 0.22 a 0.26; mamonos y medianos gordos id., de 0.23 a 0.25.

Liniers (porcinos)

Clasificaciones y precios corrientes por kilo en peso vivo — Capones especiales de 120 a 130 kilos, de \$ 0.46 a 0.47; id. mestizos de 90 a 110 kilos, de 0.44 a 0.46; Hivanos y media gordura, de 0.38 a 0.43; generales para consumo, de 0.42 a 0.44. Matanza (lanares) Clasificaciones y precios corrientes por por cabeza — Capones livianos gordos frigorífico, de \$ 10.40 a 11.50; id. flacos y de conserva, de 7.50 a 8.60; ovejitas por cada especial, de 12 a 15.80; id. livianas gordas, de 9 a 9.20; borregos especiales frigorífico, a 11.80; id. generales id., de 10 a 11; id. para matadero, de 5.60 a 8.70.

ASOCIACIONES DIVERSAS

Atense Libre — Corrientes 3882. — Hoy, a las 11 horas, en el local Bm. Mitre 3270, se realizará una conferencia a cargo de Adolfo Terrassa y Jesús Gómez. Tema: "La religión y la escuela". "Cómo se propaga la dominación religiosa", respectivamente. Entrada libre. Biblioteca "Cultura Libertaria" — Mañana sábado, a las 21 horas, en el local de esta biblioteca, calle Mar Chiquita 4682, el profesor Jorge Guasch Leguizamón pronunciará una conferencia sobre el tema "Las ideas sociales de Rousseau".

EL TIEMPO

MAXIMA, 25.1; MINIMA, 19.5 GRADOS La alta temperatura anormal de estos últimos días, 19.5, como consecuencia la fuerte tormenta de viento y agua que se desmenuzó ayer por la mañana. El agua caída alcanzó a 24.4 milímetros. La temperatura máxima fue de 22.1 grados centígrados y la mínima, 19.5 grados, extremos registrados a las 0.30 y a las 9.30 horas, respectivamente. La presión atmosférica osciló entre 761.64 y 761.84 milímetros máxima y mínima anotadas a las 4 y a las 3 horas. El viento predominó del rumbo norte.

Curso de piano y dactilografía, debiendo los interesados pasar por su local, Directorio 30, cualquier noche, de 20 a 22 horas, a efectos de convenir condiciones.

UNIVERSITARIAS

PARTIDO REFORMISTA DE DERECHO

Asamblea general — Se realizó en una de las salas de la Facultad de Derecho la anunciada reunión a fin de designar los candidatos que el partido sostendrá en la próxima renovación de la comisión directiva del Centro de Estudiantes. Como en la primera votación ninguno de los candidatos alcanzó la mayoría de 53 votos, se realizó una segunda, cuyo resultado dio el siguiente resultado: Jorge M. May Zubiria, 26 votos; y Alberto M. Avanza, 21. En consecuencia, fué proclamado candidato a presidente el estudiante May Zubiria. Luego se integró la lista de candidatos con los nombres de los estudiantes Alcibades Truico, Homero Manzione, José Luis Cordero, Gregorio Aráoz, Alfredo Manganio y Regino Alvarado.

FACULTAD DE CIENCIAS ECONOMICAS

Renovación de clases — El lunes de la semana próxima se reanudarán las clases en la Facultad de ciencias económicas. Exenciones de derechos — A partir del lunes próximo y por el término de tres días, se encuentran en exhibición en los cuadros anunciados de la Facultad de ciencias económicas, la nómina de los alumnos que han pedido exención de derechos arancelarios, a los efectos de las reclamaciones que hubiere lugar.

FACULTAD DE CIENCIAS EXACTAS, FISICAS Y NATURALES

Exámenes de mayo — Los alumnos de la Facultad de ciencias exactas, físicas y naturales que se hallen en condiciones de rendir exámenes en la época del mes próximo, deberán hacerse anotar antes del 5 de dicho mes, de acuerdo con lo dispuesto en el decreto. En esa época solamente podrán examinarse los alumnos que no hubieran podido rendir pruebas en marzo último por razones del servicio militar obligatorio, y los del último año de cada carrera que debieron hasta tres materias y que no se hubiesen presentado en el mes ya citado.

PAPEL IMPRESO

Hemos recibido las siguientes publicaciones: "La Fraternidad Gastronómica", número 188; "Páginas Gráficas", número 99; "Ciencia Popular", número 20; "Revista Telegráfica", número 210; "Renovación", número 15; "Revista Telefónica Argentina", números 82 y 83; "El Taxi", número 94; "El Auto Argentino", número 119; "Argentina Textil", mes de marzo; "El Alba", de Venado Tuerto, número 576; "Boletín de la Sermiento", números 197, 198 y 199; "Touring Club Argentino", número 251; "Heraldo del Independiente", de La Habana (Cuba), número 3; "El Cooperador", de B. de Escalada, número 130; "Voltaire", número 4; "Dionancias", número 21, y "Cooperación", de Rosario, números 33 y 34.

El Socialista

Diario de información doctrinaria y de política obrera internacional. Suscripción mensual, \$ 1.50. — Agente: Miguel Navas, Cangallo 2079, Buenos Aires.

Tintoreria MARTINEZ

Limpiar y planchar 1 traje \$ 4 " " teñir 1 " " 7 SE DA VUELTA A TRAJES Y SOBRETODOS VICTORIA 942 U. T. 28 MAYO 4775



Casa especial en ropa para trabajo y para el campo

FUNDADA EL AÑO 1888



Saquitos, Pantalones y Delantales para Carpinteros y Galponistas. Soliciten CATALOGOS y MUESTRAS Maynard y Févre

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

ASOCIACIONES

ASOCIACION OBRERA DE SOCORROS MÚLTIPLES. Secretaría, Saavedra 459, Buenos Aires. — Sea prestador y haga su cuota, mediante una cuota mensual, para disponer de servicios médicos, medicinas, sanatorio, aparatos ortopédicos, masajes, etc.

ELECTRICIDAD Y MECANICA

PABLO J. B. PIZZO. TALLER DE BOBINAJES Y ELECTROMECANICO. Precios sin competencia. Perú 578 a 580. U. T. 2377 Avenida (33), U. T. 6977 Avenida (32).

ENCERADO DE PISOS

EL COMPAÑERO REGO HACE ENCARADOS DE PISOS. Pintura y empapelados, limpieza en general de casas, negocios y vidrios. Trabajo barato. Juan Jaurés 691. U. T. 62, Mitre 7287

ENCERAMOS BRILLANTE TODA CLASE DE PISOS A \$ 1 y 2 por pieza. Resqueamos madera vieja dejándola nueva. Limpieza general de casas, obras y negocios. Material especial y trabajo empujado. Se toman abonados muy baratos. — Los Tres Hermanos, Venezuela 1568. U. T. 1013 Mayo. v. 27/4/36.

FARMACIAS

FARMACIA "OSIMANI" MONTES DE Oca 1880. U. T. 1912 Barracas. Haga sus pedidos por teléfono, que se serán remitidos en el acto. FARMACIA "DR. FERRO" DE BUENOS AIRES. Ferro, Daunes 1099, Buenos Aires.

MASAJISTAS

AMANCIO VENGE. MASAJISTA profesional. Araujo 1369. U. T. 713 Matadero. De 9 a 12. Las tardes de 15 a 20. — Masajes en general. Se preparan leopordias a cualquier categoría.

RELOJERIAS

TALLER DE RELOJERIA. SE REPARA toda el trabajo y se hace con precisión y exactitud. — Santa Fe 1464 — San Agustín.

REVISTAS

"EL AVE DEL PARAISO" — Revista de dibujo y bordado. Año 1, número 11274. Aparece mensualmente, A\$ 1 por semestre, \$ 1.80; número suelto, \$ 0.20. Se necesitan muchachos para el trabajo del suplemento ilustrado. — Correo Argentino. Entre Ríos 131.

ANGEL CIRANI

Fábrica de Calzado. Zapatos, botines, zapatos de Metal y Cromo. — Especialidad en Hebillas, Pastas y Botones. — SAENZ PERA 28-30-32. Al interior, Calle U. T. 25 Mayo LOGO GRATIS.

LIBRERIA Y PAPELERIA "Domingo F. Sarmiento"

LIBROS NUEVOS Y USADOS. Utiles de Colegio y Escritorio. Trabajos de Encuadernación. SE COMPRAN LIBROS USADOS. U. T. 28 Mayo 4772 CHILE 1773 Buenos Aires

Cocheria "BISSO"

Única cochería que da su precio con un 30 ojo. Consulte precios. GAONA 565 Frente al Hospital Durand. U. T. 80-6257 Caballito. 62-2462 Mitre; C. T. A. Oeste 298; C. T. A. Oeste 906 POR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE Compuesto de carroza a 4 caballos, berlina de dúo, carruajes, estado, capilla ardiente, licencias, impuestos, tierra y aviso en el presente diario; el mismo servicio para bóveda. \$ 275

TANGOS DE ACTUALIDAD

En Discos de CASA CHICA a \$ 250 c/u. Aceptamos figuritas "43" y "Pour la Noblesse"

- 47245 MOCITO GUAPO. FLOR DEL PLACER. 47267 QUE QUERES CON ESE LOMO EL AFRICANO. 1906 CIEGA JUVENTUD. OTORO. Vals. 47149 DISPREZATE. MUCHACHITA. LA TABLADA. 47204 VICTORIA. LA GUITARRA. 772 PEREYITA. LA OTRA NOCHE. 790 PALIDA SILUETA. PA QUE PENSAS. 47239 SOS UNA MAQUISTA. CHE, BACANA. 47180 UN ROMANCE. COSAS VIEJAS. 47206 RABIBILITE. EL CALABOZO. 80906 COLOMBINA. AMARGURAS. 47242 REZONGONA. ARRABAL. 47185 ATENTI, PEREYTA. ESA QUE PASO. 1905 UNA NOCHE DE GARUFA. VIEJO QUERER. 47176 LEYENDA REA. MADRIGAL. Vals. 79941 LUCHITA. DEJA DE ATORRAR.

"CASA CHICA" Salta 676 - Buenos Aires

El establecimiento más popular de la República. Nuestros envíos al interior son rápidos; inclúyase \$ 0.50 flete postal. REQUERDE nuestro taller de costuras y venta de Victorias, Febrógrafos, Diafragmas, Motores F onográficos eléctricos. — PRECIOS EXCEPCIONALES.

BANCOS

BANCO EL HOGAR ARGENTINO Fundado en septiembre de 1929 Capital autorizado \$ 50.000.000. Acuerda préstamos hipotecarios y para construcción. Vende propiedades con facilidades de pago. Recibe depósitos a plazo fijo y en caja de ahorros. Casa matriz: Bartolomé Mitre 575, Buenos Aires. Sucursales: Rosario de Santa Fe, Córdoba, Bahía Blanca, La Plata, Santa Fe, Concordia, Rafaela, Asunción del Paraguay. En la capital: Sucursal "Furgelón", Pueyrredón esquina Santa Fe. Sucursales "Callao", Callao esquina Cangallo. — A. Mellán, director-gerente.

BANCO de la PROVINCIA de BUENOS AIRES CASA MATRIZ: LA PLATA Av. Ing. LUIS MONTEVERDE 74 Casa Central: BUENOS AIRES Calle SAN MARTIN 137 y Bm. MITRE 451-457 80 Sucursales en la Provincia de Buenos Aires, 5 Agencias en la Capital Federal y un SALON DE ACREDITADOS EN PARIS Instalado en el local del Cuzco Nacional d'Exempte de París 2, PLACE DE L'OPERA. Capital autorizado \$ 125.000.000 Capital emitido \$ 75.000.000 Capital realizado \$ 52.500.000 Fondo de reserva \$ 25.000.000 OPERACIONES BANCARIAS EN GENERAL Giros y cartas de crédito sobre el interior y exterior. — Préstamos hipotecarios. — Administración de propiedades. Corresponsales en todos los puntos de la provincia de Buenos Aires, en los principales puntos del interior de la República y en las más importantes plazas comerciales del exterior. Virginia Marzari y F. Sabatón gerentes.

NUEVO BANCO ITALIANO BUENOS AIRES FUNDADO EN 1887 CAPITAL \$ 10.000.000 c/l RESERVA \$ 2.000.000 c/l 8 sucursales urbanas, 5 en el interior y 2 en el exterior ABONA SOBRE DEPOSITOS A plazo fijo de 3 meses convencional " " " 6 " " " 6 En Caja de Ahorros después de 60 días el 4 %

La mejor cerveza para la estación

RADIOTELEFONIA

Programa para hoy

De 10 a 11: Música y canto. De 11 a 14: Boletín municipal desde las 14. De 14 a 17: Música y canto; a las 15: charla culinaria; cantos y guitarras típicas (hasta las 15.30). De 17 a 18: Discos clásicos; soprano; tenor. De 18 a 19: Noticias; discos. De 19 a 20: Boletín de los mercados; discos; charlas a término; discos; recitados. De 20 a 21: Noticias; trios portátiles; cancionetas. De 21 a 24: Boletín meteorológico; discos; charlas a término; discos; informaciónes agropecuarias. De 24 a 25: Boletín meteorológico; discos. De 25 a 26: Música; trios; cantor Devincenzi. De 26 a 27: Música; canciones; orquesta. De 27 a 28: Música; trios; cantor Devincenzi. De 28 a 29: Noticias desde las 19.30. A las 20: Boletín meteorológico. De 29 a 30: Programa popular. De 30 a 31: Discos; charlas a término; discos. De 31 a 1: Cantos infantiles; discos clásicos; piano; cantos; pecos. De 1 a 2: Orquestas; charlas a término; solistas; cantantes. De 2 a 3: Informaciónes; clásica y típica. De 3 a 4: Discos; cancionista internacional. De 4 a 5: Piano; violín y piano; a las 15: comedia en un acto; típica; cantos y guitarras; recitados; charlas a término. De 5 a 6: Charla para los niños; tangos; informaciónes; discos clásicos y ballables; dno nacional. De 6 a 7: Música y cantos nacionales; ballables; solistas. De 7 a 8: Música y cantos; a las 17: boletín de agricultura; discos. De 8 a 9: Broadcasting municipal; desde las 21:30: Audición ofrecida por la Asociación Pro Fomento de la Radio. De 9 a 10: Charla. A las 22: Carlos Gardel; orquesta clásica; cantor Zaldívar; jazz. De 10 a 11: Discos. De 11 a 12: Dno nacional López-Del Carril; noticias; discos. De 12 a 13: Noticias; cantos y guitarras; trío clásico; soprano; solistas; orquestas. De 13 a 14: Orquestas; cantos y guitarras; soprano; dno Curro-Triay. De 14 a 15: Discos; guitarrista Escudero; renata Cuvilla Prim. De 15 a 16: Discos; orquesta típica De Caro; solos de piano. De 16 a 17: Charla; música y canciones diversas. De 17 a 18: Discos orquestales y cantados; piano; bandoneonista Sureda; canto por Devincenzi. De 18 a 19: Música andaluza; cancionistas nacionales; soprano; contralto.

Table with columns for radio programs and times, including 'LAS ONDAS' and various station frequencies.

Trabajo pedido y ofrecido

SE PRECISA UN CORREDOR PARA artículos de bonetería. A. Magariños Urteaga 1865. v.18-4.

EDICTOS JUDICIALES

Por disposición del señor juez doctor Ramón Forcel de Peralta (Juzgado número 1), se emplaza por treinta días a herederos y acreedores de LUIS CAVEIRO, cuya sucesión tramita ante el escriba número 11 para que deduzcan sus acciones, bajo apercibimiento. Buenos Aires, 20 de marzo de 1930. Doctor Rodolfo Mendonça Paz, secretario. v.20/4.

ESPECTACULOS

TEATROS: NACIONAL - Compañía Carovalló. Hoy, a las 16, a las 18.15 y a las 22.15. El lazo. A las 17 y a las 22.15. El conventillo de La Paloma. A las 21: El millero de San Antonio. 1.ª, 2.ª y 3.ª por sección. BUENOS AIRES - Compañía Mulino. Hoy, a las 14.45: El resplandor de las lánzamas y la muchachada de a bordo. Platea, \$ 2.50. A las 17 y a las 21: El resplandor de las lánzamas. A las 18.15, a las 21 y a las 23.15: La muchachada de a bordo. Platea, \$ 1.50 por sección. CONEDIA - Compañía Olinda Bosa. Hoy, a las 18.15, a las 19.15 y a las 22.15: Los caballeros del alfillo. A las 19.15, a las 21.15 y a las 23.15: Ensalada rusa. Platea, \$ 1.20 por sección. COLISEO - Gran circo ecuestre Berlín. Hoy, a las 18: Sobrecita función infantil. A las 18.30: Variedades. A las 21.30: Función con extraordinario programa. - Mañana, tres funciones. MAIPO - Compañía alemana de dramas y comedias musicales George Urban. LICEO - Cía. Gómez-Fregues-Ollar. Hoy, a las 18: Mi mujer en una sarta. A las 22: El defensor. Platea, \$ 2.50 y 2. ATENEU - Compañía Eva Franco. Hoy, a las 18: Si yo quisiera. A las 22: Nosotros dos. Platea, \$ 2. NUEVO - Compañía española Fibernat. Hoy, a las 16.30 y a las 21.15: La pasión y muerte. Platea, \$ 4. SMART - Compañía Blanca Podestá. Hoy, a las 15.15 y a las 21.45: Vincha Celeste. A las 18.15: La sombra. Platea, \$ 2.50 y 2. AVENIDA - Compañía lírica española. Hoy, a las 17.45 y a las 21.30: La copia andaluza. Platea, \$ 2. COMICO - Cía. Allippi-Ruggiero-Otal. Hoy, a las 18, a las 19.50 y a las 23.15: Mithras. A las 16 y a las 22.15: El cantar de los tangos. A las 17.15 y a las 21: Al Buen Lechón. Platea, \$ 1.20 y 1.50 por sección. SAN MARTIN - Compañía Odette Marión. Hoy, a las 21.30: La duquesa de Chica. Platea, \$ 2. POLITEAMA - Compañía Parravicini. Hoy, a las 21.45: Villa Moriero llegó un relojero. Platea, \$ 2. ARGENTINO - Compañía Discépolo. Hoy, a las 22: Fin de la jornada. Platea, \$ 3.

DISCOS A \$ 1.50

Estamos liquidando 25.000 en todas las marcas y repertorios REGALANDO 2 DE ESTE PRECIO POR CADA 10

GRAMOFONOS PORTATILES desde \$ 20

Debido al gran stock de Victrolas - Ortofónicas - membranas - brazos - máquinas a cuerda y eléctricas HEMOS REBAJADO los precios como también EN NUESTRO TAMER DE COM-POSTURAS.

CASA CHICA SIN SUBCURSAL SALTA 676 - Bs. As.

Aceptamos figuritas "43" y estampillas Pour La Noblesse

MARITIMAS

Vapores correos: A ENTRAR: 18 - Holandés Flandria, procedente de Amsterdam y escalas, con fecha hasta el 21 de marzo. 19 - Italiano Antonio Deifino, procedente de Hamburgo y escalas. Correo hasta el 2 del corriente. 20 - Alemán Marth Washington, procedente de Trieste y escalas. Correo hasta el 31 de marzo. 21 - Inglés Voltaire, procedente de Nueva York y puertos del Brasil. Correo hasta el 17 de marzo. 22 - Norteamericano Southern Cross, procedente de Nueva York y escalas. Correo hasta el 4 del corriente. 23 - Inglés Demerara, procedente de Liverpool y escalas, con fecha hasta el 2 del corriente. 24 - Alemán Sierra Ventana, procedente de Bremen y escalas. Correo hasta el 5 del corriente. 25 - Español Belle Isle, procedente de Hamburgo y escalas, con fecha hasta el 2 del actual. 26 - Español Infanta Isabel de Borbón, procedente de Barcelona y escalas. Correo hasta el 8 del corriente. A SALIR: 18 - American Legion, a las 15, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Bahía y Nueva York. Cierre postal a las 12.30, con alcance a las 19. 19 - Italiano Princesa María, a las 18, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Nápoles y Génova. Cierre postal a las 12.30, con alcance a las 19. 20 - Francés Formose, de La Plata para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Bahía, Dakar, Vigo y El Havre. Cierre postal a las 19, sin alcance. 21 - Inglés Highland Princess, de La Plata para Montevideo, Río de Janeiro, Las Palmas, Lisboa, Vigo, Bologne y Londres. Cierre postal a las 11, con alcance a las 19. 22 - Inglés Arlanza, a las 24, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Bahía, Pernambuco, Madeira, Santos, Charaburgo y Southampton. Cierre postal a las 22, con alcance a las 23 (en la sucursal Dársena norte de correos). 23 - Inglés Duquesa, de Montevideo para Liverpool. Cierre postal a las 19, sin alcance. 24 - Italiano Dullio, a las 24, para Montevideo, Santos, Río de Janeiro, Cádiz, Braxel y Génova. Cierre postal a las 22, con alcance a las 22 en la sucursal Dársena norte de correos). CORREO AEROMARITIMO: PARA MONTEVIDEO, BRASIL, AMERICA Y EUROPA: Alcanos de vapores en puertos del Brasil: Salida de aviones de General Pacheco, los días sábado, a las 0.30 horas. Alcanzan en Río de Janeiro al día siguiente a los vapores salidos de esta. Franqueo por gramo, 5 centavos, para Brasil y alcanos, y 18 para África y Europa, además del franqueo ordinario, con la leyenda bien visible "Via aérea". Última hora del día anterior, simples, a las 20; certifiadas, a las 19, en el correo central. ESTRELLA - Cabildo número 3956. Hoy a las 16.30 y a las 11: La pasión y muerte, copia nueva y en colores Dos caballeros árabes, La isla de las mujeres olvidadas, Un trago amargo, 14y, doctor y notable sección cómica. CRYSTAL PALACE - Corrientes 1560. SAAVEDRA - Cabildo número 3916. DEVOTO - Nueva York número 3915. Mañana: Pelms sonoras Amor pagano, por Ramón Novaro; Revistas y actualidades sonoras.

VARIEDADES

CASINO - Maipú 336. - Music-hall. Hoy, a las 15: Selecta función infantil. A las 18.30: Variedades. - A las 21: Grandiosa función actuando Smaragdus, Les Astral, George y Charlie, Moreno y Lepe, Auguste y Jenny y demás artistas de la compañía. - Mañana función infantil y debut Two French y Four Reading. PARQUE JAPONES - Leandro N. Alem y Callao. - Temporada de otoño. Hoy dos grandes funciones extraordinarias tarde y noche, Teatro Romano, debutando Amsterdam Dto, Les Yeray y Buffalo y Evelyn. Bailes populares, conciertos y demás diversiones. Entrada \$ 1, niños 0.50, con dos valores gratuitos para el teatro y una atracción. CINEMATOGRAFOS: EMPIRE THEATRE - Corrientes y Maipú. Todos los días, tarde y noche, variado programa cinematográfico. ELECTRIC PALACE - Lavalle 836. - Funciones diarias tarde y noche. Cintas sonoras y parlantes. Precios populares. ETOILE PALACE - Corrientes 2759. Hoy, a las 14: Gran función y éxito de los films sonoros: El gato en la Opera, última exhibición de El rey de los reyes, único y verdadero drama sacro con música adaptada a gran orquesta. - Mañana: La revista de Hollywood, parlante y sonoro.

CINEMATOGRAFOS

EMPIRE THEATRE - Corrientes y Maipú. Todos los días, tarde y noche, variado programa cinematográfico. ELECTRIC PALACE - Lavalle 836. - Funciones diarias tarde y noche. Cintas sonoras y parlantes. Precios populares. ETOILE PALACE - Corrientes 2759. Hoy, a las 14: Gran función y éxito de los films sonoros: El gato en la Opera, última exhibición de El rey de los reyes, único y verdadero drama sacro con música adaptada a gran orquesta. - Mañana: La revista de Hollywood, parlante y sonoro.

CORREO AEROMARITIMO

PARA MONTEVIDEO, BRASIL, AMERICA Y EUROPA: Alcanos de vapores en puertos del Brasil: Salida de aviones de General Pacheco, los días sábado, a las 0.30 horas. Alcanzan en Río de Janeiro al día siguiente a los vapores salidos de esta. Franqueo por gramo, 5 centavos, para Brasil y alcanos, y 18 para África y Europa, además del franqueo ordinario, con la leyenda bien visible "Via aérea". Última hora del día anterior, simples, a las 20; certifiadas, a las 19, en el correo central.

ESTRELLA

Cabildo número 3956. Hoy a las 16.30 y a las 11: La pasión y muerte, copia nueva y en colores Dos caballeros árabes, La isla de las mujeres olvidadas, Un trago amargo, 14y, doctor y notable sección cómica.

CRYSTAL PALACE

Corrientes 1560. SAAVEDRA - Cabildo número 3916. DEVOTO - Nueva York número 3915. Mañana: Pelms sonoras Amor pagano, por Ramón Novaro; Revistas y actualidades sonoras.

GUIA DE "LA VANGUARDIA" PROFESIONALES

Professional directory listing various services and professionals. Includes sections for: CAPITAL FEDERAL ABOGADOS (Dr. Mario Bravo, Dr. Alberto Iribarne, Humberto Barraza, Jose E. Pfeleger, Silvio L. Ruggieri); MEDICOS (Dr. Antonio A. Petrangelo, Dr. V. Gambino, Dr. Adolfo Rubinstein, Dr. Gabriel Llort, Dr. Ramon Pardal, Dr. Rapoport); SECRETARIA - URINARIA - PIEL (Dr. Saraceni); CONTADORES (Isaac Margulis, Romulo Bogliolo); DENTISTAS (Dr. Adolfo Dickmann, Dr. Juan Chertkoff, Dr. J.M. Sosa, Dr. Rafael Humberto Alascio, Dr. Adolfo Stern); DESPACHANTES DE ADUANA (Castellanos & Sosa, Jose Di Bona); GRABADORES (Enrique Gurret); INGENIEROS (Angel V. Pacheco); MEDICOS (Dr. Enrique Dickmann, Dr. Enrique Mouchet, Dr. Hugo Marcus, Dr. Alejandro Kuperman, Dr. Alfredo Piuma Schmid, Dr. Isaias Cesarsky); ABOGADOS (Dr. Benito Marianetti, Dr. Arturo Storni, Dr. Maniqui); and MENDOZA ABOGADOS (Doctor Benito Marianetti).

Advertisement for 'NUESTRA ROPA NO SE DESCOSA DEL ANTALES' featuring a woman in a dress and a man in a suit. Text includes: 'NUESTRA ROPA NO SE DESCOSA DEL ANTALES', 'BLANCO, AZUL, GRIS Y VERDE, EN HILO, ALGODON Y LANA A \$ 6.80, 5.20, 4.70, 3., 2.70 Y \$ 2.', 'Proveta', 'CALLAO esq. CANGALLO', 'Llav. DEFENSA 616 - Buenos Aires', 'U.T. 18 - Mayo, 1928-3000'.

Advertisement for 'Joyería Sammartino' featuring jewelry and watches. Text includes: 'Joyería Sammartino', 'RELOJES - ALHAJAS FANTASIAS', 'Artículos para regalos', 'CALLAO 332', 'U. T. 47 CUYO 8324', 'GRABADOS, SELLOS DE GOMA', 'IMPRESA ENRIQUE BARÉS', 'Cargas Grabados', 'Numeradores', 'Escribadoras', 'Máquinas', 'Perforadoras', 'ACURACION DE FICHAS Y ESTAMPADOS', 'CHAPITAS PARA LA RECLAME', '581 VICTORIA - SARMIENTO 825', 'BUENOS AIRES', 'CATALOGOS'.

EL DIRIGIBLE CONDE ZEPPELIN ATERRIZO AYER EN SU BASE DE FRIEDRICHSHAFEN

MADRID, 17. — El comandante del Graf Zeppelin anunció, en un mensaje inalámbrico, que navegaba sobre el Cabo Ortegal, a las 6.24 hora Greenwich, y que se dirige hacia la desembocadura del Loira, a través del Golfo de Gascuña, evitando cruzar el sur de Francia, en razón de los vientos contrarios.

MADRID, 17. — Según declaraciones del comandante Lehman, parece que España será un paso obligado en todos los viajes que realice para América el dirigible Conde Zeppelin.

Tanto Lehman como Eckener han coincidido en decir que Sevilla es el

aeropuerto ideal para las líneas aéreas tanto del norte como de Sud América, habiéndose escogido dicha ciudad como estación terminal para la salida de los dirigibles en los servicios futuros.

FRIEDRICHSHAFEN, 17. — El Zeppelin radiografió a las 14.10 que estaba volando sobre lesoudum, y anunciando que andeaza rumbo a Besancon.

FRIEDRICHSHAFEN, 17. — El dirigible Conde Zeppelin llegó a las 18.50 y aterrizó a las 19.

FEN-YUH-SIANG PREPARA UN ATAQUE CONTRA HANKOW



FENG-YUH-SIANG

PEKIN, 17. — Las fuerzas del llamado general chino Fen-Yuh-Siang, en cooperación con otras fuerzas de Kuo-Ming-Chun, se preparan a llevar un ataque definitivo contra la ciudad de Hankow, cuya caída se cree probable en razón de las escasas fuerzas nankinistas existentes para hacerse cargo de su defensa.

Gandhi aconseja a sus partidarios intensificar la resistencia pasiva

FRENTE A LA CARCEL DE KARACHI PRODUCERONSE AYER VIOLENTOS DESORDENES. — AL ANUNCIARSE LAS SENTENCIAS CONTRA SEIS LIDERES NACIONALISTAS, LA MUCHEDUMBRE INTENTO ASALTAR LA PRISION

BOMBAY, 17. — El líder nacionalista Gandhi publica un artículo en el diario Young India, en el que apela a la población a intensificar la resistencia pasiva, pero sin recurrir a la violencia.

Los voluntarios reunidos en el congreso pañandú exhortaron a los habitantes a renunciar a llevar trajes confeccionados con géneros extranjeros.

Declaraciones de Gandhi

BOMBAY, 17. — El líder del movimiento nacionalista de la India, doctor Mahatma Gandhi, en declaraciones hechas acerca de los disturbios y motines ocurridos en Calcuta y Karachi, manifestó que la lucha debe continuar sin cesar. Gandhi admitió que los actos de violencia constituyen un peligro para la lucha entablada.

Refiriéndose a ciertas atrocidades que se dicen cometidas en Gujarat, sobre trabajadores indefensos, alegó que el gobierno está provocando los disturbios porque no quiere la paz.

Los disturbios en Karachi

KARACHI, 17. — Durante los disturbios ocurridos en las últimas ho-

ras de ayer, una persona fué muerta por una bala perdida.

Hubo muchos heridos, once de los cuales fueron trasladados a los hospitales. Cuarenta y seis personas que sufrieron heridas más o menos graves son atendidas en sus domicilios, figurando entre éstas 17 agentes y argentarios de policía.

Los manifestantes cometieron depredaciones y destruyeron un laboratorio sanitario del gobierno, que contenía diversos instrumentos valuados en varios miles de libras esterlinas.

También sufrieron desperfectos las oficinas de la tesorería.

KARACHI, 17. — A consecuencia de la herida de bala sufrida en los choques ocurridos ayer entre policía y los nacionalistas, falleció esta mañana el maharaj Regachand, de 13 años de edad. Con este fallecimiento el número de los muertos a causa de los disturbios de ayer, se eleva a 2, siendo 17 el de los heridos, de ellos 17 pertenecientes a la policía.

Se teme que hoy se produzcan nuevos disturbios, por lo que se han adoptado numerosas precauciones.

Nuevos choques con la policía

KARACHI, 17. — Frente a la cárcel de esta ciudad se produjeron hoy violentas escenas y desórdenes al anunciarse las sentencias de los líderes nacionalistas de Satyagrah, los cuales han sido condenados a penas que varían desde los seis meses a los dos años de prisión.

La policía tuvo que intervenir para contener a la muchedumbre exaltada, que pugnaba por asaltar la prisión, pudiendo, tras grandes esfuerzos, dominar a los revoltosos.

En la cámara de los comunes

LONDRES, 17. — En la sesión de hoy de la cámara de los comunes, el miembro laborista Fenner Brockway pronunció un discurso llamando la atención de la cámara sobre la situación de la India.

Brockway declaró que los acontecimientos tienen "tan profundas raíces, que su manifestación probablemente ha excedido, por su rapidez y volumen, aun a lo previsto por la actitud más simpática del gobierno británico".

Trece condenas

DELHI, 17. — El tribunal de esta ciudad ha condenado a Devidas Gandhi y otros dos participantes del movimiento de resistencia civil a tres meses de prisión menor.

Otros diez voluntarios han sido con-

denados a tres meses de prisión mayor por violar las leyes de producción de la sal.

SURAT, 17. — Las autoridades condenaron a Gha, consejero local, a 10 meses de prisión, por haber presidido la liga de la juventud de Surat, incitando en sus discursos a la infracción de la ley de las gabanas.

NAVASARI, 17. — Es esperado el agitador Gandhi mañana en esta localidad.

Refriega entre hindúes y musulmanes

BOMBAY, 17. — Informan de una que en ocasión de una fiesta hindú ocurrió un incidente entre hindúes y musulmanes, resultando varios heridos de ambos bandos.

A último momento informan que hicieron dos musulmanes en el boliche de Navasari.

JALALPOUR, 17. — Se cree que el viernes próximo la esposa del agitador Gandhi iniciará la campaña de boicot a los géneros y bebidas extranjeros.

LA INMIGRACION EN ESTADOS UNIDOS

Propónese suspenderla durante cinco años

WASHINGTON, 17. — El senador demócrata, Black, representante de Alabama, anunció que presentará próximamente una enmienda al proyecto del senador Harris, sobre inmigración suspendiendo completamente esta última durante cinco años, como medida contra la desocupación en el país.

PORTUGAL

Intranquilidad de la dictadura

LISBOA, 17. — El "Diario de Noticias" informa que la policía de Oporto clausuró la fábrica de Domingo Alves Almacinha en razón de haberse encontrado en ella, dice, envolturas y bombas explosivas, y cerró también el Oriente Sport Club, por reuniones sospechosas que se celebraban en él.

EL EMBAJADOR E. HAY, HA PERDIDO

MEXICO, 17. — Se informa que el general Eduardo Hay, embajador de México en Guatemala y ex embajador en Italia, se ha perdido en las selvas de Guatemala y México, además de irigir por orden del presidente Ortiz Rubio, para efectuar un estudio en el plano de la región del departamento de Peten, donde bandidos de Guatemal asaltaron recientemente una hacienda en el estado de Comanche, México, matando a cuatro personas.

Las noticias recibidas previenen a la fama, que se encuentra situada en la frontera.

TRATADO DE COMERCIO ANGLO SOVIETICO

En Moscú se le acoge con entusiasmo

MOSCU, 17. — La prensa soviética acoge con entusiasmo la noticia de la firma del tratado interino de comercio entre Inglaterra y los Soviets. Al atribuir no solamente importancia al punto de vista comercial, sino también la considera un significativo paso hacia la paz.

El "Investia", en vista de los nuevos ataques contra los Soviets, cree que se le debe considerar como un progreso hacia la paz, contrario a los planes militares de los reaccionarios aventureros.

El "Pravda", destaca la importancia comercial, agregando que los Soviets usarán el convenio para aumentar y fortalecer las relaciones económicas entre la Unión de los Soviets y Gran Bretaña, pero la considera insatisfactorio como convenio formal.

ITALIA

Quiebra bancaria

PENEROLO, 17. — Habiéndose producido uno de los propietarios del Banco Agrícola David Levi, de esta localidad, este legítimo de crédito se declaró en quiebra, con un pasivo de dos millones de liras.

FABRICA DE AVIONES CAPROTTI EN BULGARIA

ROMA, 17. — Se confirma la noticia que en Sofía se instalará una fábrica de aparatos Caprotti.

LA COSECHA DE TRIGO

ROMA, 17. — Un comunicado publicado por la publicación por el ministro del trigo, declara que las predicciones publicadas por los Estados, en las cuales la próxima producción de trigo excederá a la del último año, no han sido autorizadas oficialmente.

AGREGA UN EXAGERADO OPTimismo, siendo imposible hacer predicciones con diez meses de anticipación.

Dice que la única afirmación que pueda hacerse positivamente, es que la situación de las áreas productoras de trigo es prometedora.

EL PRESUPUESTO DE SNOWDEN

Existen probabilidades de que sea aprobado

LONDRES, 17. — La probabilidad de que el presupuesto sea aprobado en los comunes con buena mayoría, a pesar de las disidencias laboristas de la izquierda, se hizo aparente al anunciar Lloyd George en los comunes, que no obstante la forma en que Snowden había encarado las cosas y los defectos que hallaba en el presupuesto, solo tenía que formular críticas de menor importancia sobre el mismo.

El líder liberal dedicó buena parte de su discurso a los presupuestos confeccionados por los gobiernos conservadores.

La situación se torna más complicada por el hecho de que tanto la cámara de los comunes como la de los lords entrarán en receso hasta el 29 del corriente.

La actitud de la cámara alta vuelve a actualizar la cuestión sobre los derechos morales de la misma insistiendo en importantes cambios en la legislación ya aprobada por la cámara baja.

En general se opina en los círculos políticos que la cámara de los lords retirará las enmiendas, a pesar de que existe un ambiente favorable a la continuación de la vigencia de la pena de muerte.

EL EX CORONEL MACIA NO ACEPTA GRACIAS REGIAS

BARCELONA, 17. — El jefe catalán, ex coronel Maciá, quien se halla exiliado desde el advenimiento de la dictadura, ha telegrafado a un amigo residente en Barcelona diciéndole que si la amnistía recientemente concedida, cuyos beneficios le alcanzan, se considera como una gracia regia, no la acepta, prefiriendo continuar exiliado, pero que si se la estima como un acto de justicia, volverá a Cataluña.

LOS ACADEMICOS REGIONALES

MADRID, 17. — El diario "A B C" considerando que fué un error de la dictadura nombrar académicos regionales, recoge el propósito de la Academia de la Lengua de pedir al gobierno que se anulen los nombramientos efectuados.

GRAVE ACCIDENTE DE AVIACION

Resultaron cuatro muertos

CHATEAURoux, 17. — Dos aviones militares de combate chocaron mientras volaban sobre esta ciudad. Uno de los aparatos cayó frente a la municipalidad y el otro cuatrocientos metros más allá, sobre una casa a la que prendió fuego. Los dos pilotos resultaron muertos.

Uno de los aeroplanos golpeó a un cochero, que resultó herido levemente, mientras el piloto cayó a través del techo del vehículo conducido por aquél.

El otro avión rompió el techo de una casa y aplastó a una sirvienta, que murió quemada. El piloto también cayó al patio de la casa, destruyéndose la cabeza.

EL AUTOMOVIL MAS COSTOSO DEL MUNDO

Pertenece al sha de Persia

NUEVA YORK, 17. — En el salón de exhibiciones de Pierce Arrow Motor Company, se exhibirá hoy hasta el próximo domingo, un automóvil construido totalmente en blanco y oro y hecho expresamente para el sha de Persia, Riza Khan.

El coche será empleado en las ceremonias públicas y tiene en el habitáculo grabadas la corona persa con incrustaciones de esmeralda en ambas puertas.

La tapicería interior del coche es de seda, color champagne bordada. La parte exterior del coche es de metal dorado.

Se calcula que este automóvil es el más costoso del mundo.

AUSTRIA

Renuncia del ex canciller Seipel

VIENA, 17. — Monseñor Seipel, ex canciller de Austria, ha renunciado a la jefatura del Partido Cristiano, que es el que cuenta con más representantes en el parlamento.

Fundamenta su renuncia monseñor Seipel en razones de salud, pero se supone que obedece a otros motivos. Su gestión como canciller se ve anulada por los éxitos del actual canciller Schober, quien ha restablecido las relaciones cordiales con Italia y logrado un compromiso entre los socialistas democratas y los grupos de la derecha. También ha conseguido Schober remediar en parte el problema de la desocupación y ahora se dispone

ECOS DE LOS SUCEOS DE VALENCIA

La actitud del general Castro Girona

MADRID, 17. — El señor Rafael Sánchez Guerra, hijo del ex presidente del consejo, procesado también por los sucesos de Valencia, de 1929, publica un artículo en el "Heraldo de Madrid", en el que rebate los argumentos formulados por el general Castro Girona, en una carta dirigida a los diarios, tratando de desvirtuar las afirmaciones que Rafael Sánchez Guerra hace en su libro, acerca del fracasado movimiento revolucionario contra la dictadura.

Resumiendo sus afirmaciones, dice Sánchez Guerra (hijo):

"Cuanto afirmo allí es exacto. Castro Girona, en una entrevista que tuvo conmigo, en presencia del jefe de los conservadores de Valencia, Hernández Lázaro, no se negó rotundamente a tomar parte en el movimiento revolucionario. La actitud de Castro Girona fué poco clara y menos definida. Reto a Castro Girona a que pruebe inexactitud en mi libro. Respeto el derecho del pataleo y de defensa, ante el juicio acertado y condenatorio de la opinión pública, que se niega a continuar haciendo juego a las personas que cometen trampas después de haber querido sostener una partida jugando con dos barajas".

EL COMERCIO BRITANICO DE EXPORTACION

Mr. Thomas presentó un proyecto para intensificarlo

LONDRES, 17. — J. H. Thomas, lord de sello privado, y líder de la cámara de los Comunes, presentó al parlamento el último proyecto para robustecer el comercio británico de exportación. Se trata de la formación del Banker's Industrial Development Company, con un capital de 6.000.000 de libras esterlinas y que ayudará a la reorganización y la realización de las industrias básicas de Gran Bretaña.

La institución estudiará los proyectos presentados por las industrias básicas del país, y sus fondos serán puestos a la disposición de las "unidades" para combinar las diferentes agrupaciones, comerciales con el propósito de aumentar su eficiencia y eliminar los gastos innecesarios. En los capítulos de la empresa no figuran fondos públicos.

Probablemente, la Conferencia naval continuará sus tareas una semana más

Ha sido distribuida la redacción del tratado; sólo falta, para completarlo, el preámbulo de la cláusula de salvaguardia

LONDRES, 17. — La redacción del tratado con excepción del preámbulo de la cláusula de salvaguardia, ha sido distribuida esta mañana entre las distintas delegaciones a fin de que se hagan las observaciones necesarias, permitiendo darle los toques finales.

El preámbulo todavía no ha sido escrito. La fraseología de la cláusula de salvaguardia aún no se ha decidido. El tratado tiene un límite de 8.000 palabras y no incluyen los métodos de limitación debido a las objeciones formuladas por los italianos.

La cláusula de salvaguardia

LONDRES, 17. — Hay pocas esperanzas de que el tratado naval esté listo para la firma el martes, cuando se realizará la sesión plenaria y es muy posible que la conferencia continúe en sus tareas una semana más.

Toda la atención se concentra en la cláusula de salvaguardia, que protegerá a las tres potencias firmantes — Gran Bretaña, Estados Unidos y Japón — contra los programas de construcciones navales de los países que no firmarán el pacto.

Los diques destinados a los acorazados

LONDRES, 17. — En la sesión celebrada hoy por la cámara de los comunes, el miembro de la misma, Kenworthy, preguntó el primer lord del Almirantazgo, Alexander, si en vista de la política del gobierno que contempla la posible desaparición de los acorazados, será alterada la situación especial de los diques destinados a facilitar las reparaciones de los más grandes acorazados.

La cláusula de salvaguardia

LONDRES, 17. — El perito francés en la conferencia naval de Londres, Massigli, llegó hoy a esta capital, con objeto de conferenciar con el presidente del consejo, Tardieu, acerca del tratado que se está redactando por la comisión de juristas.

ROMA, 17. — El ministro de relaciones exteriores, Grandi, y el ministro de marina, almirante Sirlano, que, como jefes de la delegación italiana han participado en las negociaciones de la conferencia naval reunida en Londres, informaron hoy extensamente al jefe del gobierno, Mussolini, de los resultados a que ha llegado dicha conferencia.

Las escuadras de las tres grandes potencias

LONDRES, 17. — El gobierno dió a la publicidad un libro blanco en el

El primer lord del Almirantazgo declaró hacer más declaraciones al respecto.

LONDRES, 17. — Contestando a una interpelación formulada en la cámara de los comunes, el primer lord del Almirantazgo, Alexander, declaró que después que el tratado naval que elabora la conferencia reunida en esta capital haya sido firmado, el gobierno conferenciará con los gobiernos de los dominios interesados acerca de la subsistencia de la base naval de Singapur.

Snowden contesta a una pregunta

LONDRES, 17. — En la sesión de hoy de la cámara de los comunes, al contestar a la pregunta de un diputado de si no se había encarado el caso de la adhesión de las flotas francesa e italiana en el pacto tripartito, Snowden declaró que la cláusula de salvaguardia no se referirá a ninguna flota especial.

Actitud de los delegados franceses e italianos

PARIS, 17. — El perito francés en la conferencia naval de Londres, Massigli, llegó hoy a esta capital, con objeto de conferenciar con el presidente del consejo, Tardieu, acerca del tratado que se está redactando por la comisión de juristas.

ROMA, 17. — El ministro de relaciones exteriores, Grandi, y el ministro de marina, almirante Sirlano, que, como jefes de la delegación italiana han participado en las negociaciones de la conferencia naval reunida en Londres, informaron hoy extensamente al jefe del gobierno, Mussolini, de los resultados a que ha llegado dicha conferencia.

Malta

Fué disuelto el parlamento

MALTA, 17. — Ha sido disuelto el parlamento de Malta, habiéndose convocado a nuevas elecciones.

GLOSARIO DEL TELEGRAFO

EL DESARME EN DINAMARCA

EL camarada J. Jacobsen, presidente de la Unión de los Sindicatos daneses, ha tenido una conversación con un periodista socialista francés, al cual le ha hecho las siguientes manifestaciones acerca del proyectado desarme en aquel país.

—Queremos reducir nuestras fuerzas — dijo el compañero Jacobsen — a una simple policía de fronteras, que ninguno de nuestros vecinos podrá mirar como un peligro. Las economías que haremos con esta gran reducción de nuestras fuerzas militares serán indudablemente de mucha importancia, puesto que ese dinero podrá ser utilizado para fines sociales, por ejemplo, para nuestros parados. Vamos a abolir el servicio militar obligatorio; los policías que van a sustituir a los soldados no serán más que obreros vestidos de azul. Sin embargo, lo que a nosotros nos interesa más que las economías es la gran demostración de nuestra voluntad de paz que al desarme queremos hacer.

—¿Y las probabilidades de éxito?

—¿Usted no ignora que la mayoría gubernamental se compone de socialistas y de radicales. Pero esa mayoría no existe más que en la segunda cámara. El Landsting, la primera cámara, tiene una mayoría reaccionaria de cuatro votos, y hasta ahora no sabemos si esa mayoría cederá a la presión constante de la clase obrera y de las capas pacíficas de la burguesía. En las semanas venideras se verá el resultado.

—¿Qué participación tienen las fuerzas organizadas de los obreros en la vida política de Dinamarca?

—Las últimas elecciones de 1929 nos dieron el 41.8 por ciento de los votos emitidos. En la capital, Copenhague, ocupamos las dos terceras partes de los puestos parlamentarios. Comprenderá usted, si agrego que nuestros sindicatos poseen el 90 por ciento de los obreros industriales y cerca del 60 por ciento de los obreros y empleados reunidos, que es una fuerza que no puede menos de acabar por triunfar.

—¿En qué situación se encuentran los comunistas en Dinamarca?

—Entre nosotros no hay comunistas, y esa es la razón de la fuerza del proletariado, que no ha sufrido nunca las consecuencias ruinosas de la escisión. Los comunistas obtuvieron 5.678 votos en las elecciones de 1926, lo cual representa el 0.4 por ciento de los votos. En las de 1929 llegaron a perder casi la mitad; consiguieron 3.656 votos, o sea dos décimas por ciento de los sufragios.

que oficialmente revela por primera vez las fuerzas comparadas de las marinas de guerra de la Gran Bretaña, Estados Unidos y el Japón hasta el año 1936, y de acuerdo con el tratado que se está preparando.

Dice el documento que las tres potencias procederán en seguida a reducir sus acorazados al número de 15 los Estados Unidos, 15 la Gran Bretaña y 9 el Japón.

Damos a continuación las cifras de los buques auxiliares, debiendo tenerse en cuenta que la primera de dichas cifras corresponde a la Gran Bretaña, la segunda a los Estados Unidos y la tercera al Japón.

Cruceros con cañones de ocho pulgadas: 148.500, 150.000 y 108.400 toneladas; cruceros con cañones de seis pulgadas: 192.200, 143.500 y 100.460 toneladas.

Destruyores: 150.000, 150.000 y 105.500.

Submarinos: 82.700, 82.700 y 82.700 toneladas.

Tonelajes totales: 541.700, 526.200 y 367.050.

Expresa el libro blanco la esperanza de que las negociaciones entre Francia e Italia, que continuarán después de la conferencia, llegarán a tener éxito, con lo que se "hará posible que una y otra entren en un acuerdo completo con las otras tres.

Declara el documento que se ha llegado a un completo acuerdo entre las cinco potencias para no reemplazar ninguno de los acorazados de 25.000 toneladas que tienen derecho a construir de acuerdo con el tratado de Washington.

Sin embargo, Francia e Italia se reservan el derecho de construir otros barcos, con el tonelaje de reemplazo que permite el referido tratado.

CONFERENCIA ANGLOEGIPCIA

Procúrase evitar su fracaso

LONDRES, 17. — Se anuncia que la conferencia angloegipcia suspendió precipitadamente sus sesiones hasta mañana a raíz de la negativa del señor Henderson de aceptar la proposición hecha por Nahas Pacha acerca del nombramiento de representantes egipcios ante el consejo del gobernador general.

Una información que publica el "Daily Express" dice que durante la tarde de ayer se celebraron varias conversaciones ociosas durante las cuales se procuró en toda forma evitar el fracaso de la conferencia.

CAMBO FORMARA PARTE DEL GOBIERNO

Entrevista con el rey Alfonso

BARCELONA, 17. — Circula en esta ciudad el rumor de que Francisco Cambó y el señor Maura formarían parte en mayo próximo de un gobierno presidido por el general Berenguer. Se agrega que días pasados coincidieron en un paseo por las afueras de Madrid el duque de Alba y Cambó, y ambos se encontraron con el rey Alfonso, en compañía del cual continuaron el paseo, que duró bastante tiempo.

Se sabe que Cambó acentúa su posición españolista, con el afán de gobernar, y se cree que aprovechará una oportunidad para formar gobierno.

REUNION DE AVIADORES ALEMANES Y FRANCESES

BERLIN, 17. — Por primera vez desde la guerra, la Unión de Pilotos Civiles Alemanes recibió oficialmente a una delegación de aviadores civiles franceses, encabezada por el señor René Libber Daulhe. Durante el transcurso de la visita, reinó entre los miembros de ambas delegaciones una gran cordialidad, pronunciando una corta aloración, pronunciando una corta aloración el señor Demoret, en nombre de la delegación francesa, y el señor Thiede, por la alemana.

JAPON

Búscanse mercados para la industria textil

TONIO, 17. — La agencia Indo-Pacífico anuncia que en razón de las dificultades para conservar mercados consumidores de la industria textil japonesa, las autoridades comerciales de ese país se hallan buscando nuevos mercados para colocar su producción, especialmente en América, Egipto, Balcanes y América del Sur.